
VEREADORES
REJEITAM PEDIDO
DE CASSAÇÃO DE
LUCIANO ALMEIDA
Por 11 votos a 10, foi rejeitado

o recebimento da denúncia para a
abertura de processo que poderia
levar à cassação do mandato do
prefeito Luciano Almeida (sem par-
tido). A votação aconteceu no início
da 26ª Reunião Ordinária, que a
Câmara Municipal de Piracicaba re-
aliza na noite desta quinta-feira (11).

Após primeira-secretária da
Mesa Diretora, Alessandra Be-
llucci (Republicanos), fazer a lei-
tura da petição protocolada na
Casa em 23 de março pelo instru-
tor de autoescola Robson Robert
Moreira, o presidente do Legisla-
tivo, Wagner de Oliveira (Cidada-
nia), o Wagnão, colocou em vota-
ção o recebimento da denúncia.

O autor da petição de 12 pági-
nas e 13 anexos argumentava que
a conduta de Luciano Almeida en-
quadra-se em infrações político-
administrativas descritas no de-
creto-lei 201/1967, atribuindo-lhe
“omissões” e “irregularidades”
nos setores de infraestrutura ur-
bana e saúde pública municipal.

A denúncia citava a contrata-
ção pelo Semae com dispensa de li-
citação, por duas vezes, da empre-
sa Molise Serviços e Construções
Ltda. para prestação de serviços de
pavimentação, no valor de R$
9.167.367,24, e filas de espera por
consultas, cirurgias e realização de
exames na rede pública de saúde.

FAVORÁVEIS – Os verea-
dores que votaram favoráveis à
tramitação do pedido de cassa-
ção foram: Acácio Godoy (PP);
André Bandeira (PSDB); Cassio
“Fala Pira” (PL); Gilmar Rotta
(PP); Laércio Trevisan Jr. (PL);
Paulo Campos (Podemos); Pedro
Kawai (PSDB); Rai Almeida (PT);
Silvia Morales, do mandato co-
letivo A Cidade é Sua (PV); e Ze-
zinho Pereira (União Brasil).

CONTRÁRIOS – Votaram
contrários ao pedido de cassa-
ção os vereadores Alessandro
Bellucci (Republicanos); Ana
Pavão (PL); Anilton Rissato (Pa-
triota); Ary Pedroso Jr. (Solida-
riedade); Fabrício Polezi (Patri-
ota); Gustavo Pompeo (Avante);
Josef Borges (Solidariedade);
Paulo Henrique Paranhos (Re-

publicanos); Paulo Camolesi
(PDT); Rerlison Rezende, Reli-
nho (PSDB); Valdir Vieira Mar-
ques, o Paraná (Cidadania).

O único vereador ausente
na votação foi Thiago Ribeiro
(PSC). O vereador Wagner de
Oliveira, o Wagnão (Cidadania),
como presidente da Câmara, só
votaria em caso de empate, con-
forme o Regimento Interno.

PARADAS - I
Levantamento feito pelo Tri-

bunal de Contas do Estado de São
Paulo (TCESP) indica que o nú-
mero de obras paradas ou em atra-
so no Estado subiu de 762 para
784, entre outubro de 2022 e abril
deste ano. Do total, 507 estão pa-
ralisadas e outras 277 em atraso.
Desde 2008, quando a obra mais
antiga da lista deveria ter sido en-
tregue, empreendimentos já con-
sumiram R$ 12.912.409.071,38
em recursos públicos.

PARADAS - II
“Além do óbvio desperdício

de dinheiro, isso preocupa por-
que são obras que poderiam es-
tar beneficiando os cidadãos,
melhorando a qualidade de vida
das pessoas. Afinal, estamos fa-
lando, principalmente, de empre-
endimentos nas áreas de mobilida-
de urbana, saúde e educação. Isso
é inadmissível”, afirmou o Presi-
dente do TCESP, Sidney Beraldo.

LÍDER
A liderança do Partido dos

Trabalhadores (PT) na Câmara dos
Deputados indicou Rubens Perei-
ra Júnior (PT-MA) como membro
titular da CPMI do 8 de janeiro, na
quinta (11). Ele será o coordenador
das ações do PT pela Câmara na
comissão. Reconhecido por seu
perfil técnico e conhecimento jurí-
dico, Rubens Jr. é aliado do minis-
tro da Justiça, Flávio Dino e ocupa
a função de vice-líder do governo.

VIOLÊNCIA
O deputado Rafa Zimbaldi (Ci-

dadania) encaminhou um reque-
rimento ao secretário da Seguran-
ça Pública do Estado de São Paulo,
Guilherme Derrite, solicitando in-
formações sobre os casos de vio-
lência contra idosos. No documen-
to, o parlamentar pede o levanta-
mento numérico das ocorrências
registradas em 2022 e no primeiro
trimestre deste ano. O objetivo de
Zimbaldi é propor ao Governo do
Estado políticas públicas que apri-
morem a proteção e o acolhimen-
to das vítimas da melhor idade.
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Informações sobre as causas da falta de água foram esclarecidas em coletiva de imprensa realizada ontem, 11, por representantes do Semae

Prefeitura notifica CPFL por falha
que causou falta de água na cidade
Falta de energia paralisou atividades da ETA Capim Fino,
interrompendo o abastecimento em 80% do município

A Prefeitura de Piracicaba no-
tificou extrajudicialmente a CPFL
(Companhia Paulista de Força e
Luz) por falha no fornecimento de
energia elétrica, que causou a pa-
ralisação da captação e do trata-
mento de água na ETA Capim Fino,
que é responsável pela produção de
água de 80% do município. A inter-
rupção de energia teve início às 17h
de quarta-feira, 10, e a situação só
foi normalizada, totalmente, às
7h45 de ontem, 11, quando a ETA
voltou a operar, com a retomada da
produção de água. A notificação
questiona a CPFL sobre os motivos
da falha e solicita que a empresa
apresente um plano preventivo.

As informações sobre as cau-
sas da falta de água foram esclare-
cidas em coletiva de imprensa rea-
lizada ontem, 11, pelo Serviço Mu-
nicipal de Água e Esgoto (Semae).

Participaram da coletiva Ar-
tur Costa Santos, presidente da
autarquia; João Vitor Roesner,
superintendente operacional; De-
nival José Santim, chefe de divi-
são de manutenção e instalação
eletromecânica; e Pedro Alberto
Caes, diretor do Departamento
de Operação e Manutenção.

De acordo com o presidente,
em cinco meses, está já é a segun-
da ocorrência que afeta o abaste-
cimento na cidade em grande pro-

porção. “Estamos fazendo um le-
vantamento detalhado de todos
os fatos que ocorreram, que será
levado à Companhia”, disse.

As equipes do Semae atua-
ram durante toda a madrugada
para tentar resolver o problema
da falta de energia e retomar o
funcionamento da produção de
água. O processo de fornecimen-
to de água passa pela sequência
de captação, produção, envio para
a rede e abastecimento dos reserva-
tórios. Após esse processo é que a
água chega ao consumidor final.

“A CPFL tem o hábito de fazer
ligações de energia que não compor-
tam o retorno da operação dos equi-

pamentos, que são de alta capaci-
dade. Portanto, o processo reinicia
e volta à estaca zero”, acrescentou
Santos. As ligações de energia elé-
trica são realizadas gradativamen-
te, o que é insuficiente para o funci-
onamento correto do maquinário de
captação e produção de água.

A demora no reabastecimen-
to é decorrente de todo o cami-
nho que a água percorre, soma-
do ao tempo que bombas e moto-
res levam para reiniciar seus sis-
temas. “Para a distribuição ser
efetiva, desde a retomada do sis-
tema até o abastecimento dos re-
servatório, pode levar até 12 ho-
ras”, explica João Vitor Roesner.

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Adminis-
tração (Semad), publicou na ter-
ça-feira, 9, no Diário Oficial, a
abertura de licitação para execu-
ção de obras para reforma e ade-
quação da praça de atendimento
ao cidadão (lado leste – Procon e
Dívida Ativa), localizada no Tér-
reo 2 do Centro Cívico. As empre-
sas terão até o dia 14/6, às 13h30,
para apresentação das propostas.

Com valor de investimento
estimado em R$ 508 mil, sendo
R$ 268 mil por meio de emenda
parlamentar do deputado Ro-
berto Morais – o restante será
contrapartida da Prefeitura, a
obra prevê reforma da cobertu-
ra com novo sistema de drena-
gem da água pluvial, novo telha-
do e pintura, além de impermea-
bilização da rampa de acesso.

O critério de julgamento da
proposta é por menor preço glo-
bal e o prazo de vigência do con-
trato é de 180 dias, contados da
data de emissão da Ordem de
Serviço, podendo ser prorrogado.
O edital (concorrência 11/2023)
está disponível no botão Licita-
ção do portal da Prefeitura
(http://www.piracicaba.sp.gov.br).

DANOS – No ano passado, a
Prefeitura reformou parte do Tér-
reo 2, contemplando a readequa-
ção do sistema de águas pluviais,
com substituição de calhas, rufos,
condutores, pingadeiras e toda tu-
bulação, para ampliar a capacida-
de de escoamento de águas pluvi-
ais. Também foi realizada a troca
do forro, de todo o sistema elétrico
e de todo cabeamento da rede de
informática do espaço, além de
reparo dos danos físicos identifi-
cados no teto da agência bancá-
ria, que funciona do Térreo 1.

Praça de
atendimento
ao cidadão
do Centro
Cívico será
reformada

Divulgação

AFOCAPI NA AGRISHOW
Equipe Afocapi na Agri-
show, em Ribeirão Preto,
liderada pelo presidente

José Coral, um dos mais
destacados do setor no
Estado de São Paulo. A6

A13 a A15A13 a A15A13 a A15A13 a A15A13 a A15

By Elson
de Belém

A Sede Regional do CPP de
Piracicaba realiza nesta sexta-
feira (12), no horário das 10 às
16 horas, a tradicional Feira de
Artesanato. Os produtos, todos

CPP tem feira de artesanato, hoje
artesanais, são confeccionados
por professoras associadas e
colegas, e estão expostos no sa-
lão de festas. Presentes para as
mamães, titias, madrinhas.
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DIA DA MÃES
DEVE LEVAR
30 MIL VISITANTES
AOS CEMITÉRIOS

Diva Bessi, 75, esteve
no Cemitério da Sauda-
de na tarde de quarta-
feira (10), no túmulo de
sua mãe, Hesmailde
Hercoline Bessi, que fa-
leceu em 2019, aos 90
anos. “Nunca esquece-
rei de minha mãezinha”,
disse, ao ressaltar que
visitar o túmulo no Dia
das Mães é um “com-
promisso”. A data cele-
brada no domingo, 14,
deve levar cerca de 30
mil visitantes nos cemi-
térios municipais. A4
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Patrícia G. Correa

No dia 12 de maio, comemo-
ra-se o Dia da Enferma-
gem, data instituída em

meados dos anos 40, em homena-
gem a dois grandes personagens
da enfermagem: Florence Nigthin-
gale e Ana Néri, esta, enfermeira
brasileira e a primeira a se alistar
voluntariamente em combates
militares. A profissão tem origem
milenar: enfermeiro era uma re-
ferência a quem cuidava, prote-
gia e nutria pessoas convalescen-
tes, idosos e deficientes. Há sécu-
los, a enfermagem vem forman-
do profissionais em todo o mun-
do, comprometidos com a saúde
e o bem-estar do ser humano.

O profissional de enferma-
gem utiliza a ciência, a arte, a
ética, o conhecimento técnico ci-
entífico, ações sistematizadas e
interrelacionadas no processo de
promoção, manutenção e recu-
peração da saúde, por meio da
assistência e com o objetivo de
ajudar as pessoas a viver mais
saudáveis, como também no
apoio, quando necessário, para
superarem os efeitos das doenças.

Como sociedade, devemos
reconhecer o protagonismo que
a enfermagem exerce nas orga-
nizações de saúde público ou
privado, na gestão dos serviços,
na coordenação das atividades
dos técnicos e auxiliares de en-
fermagem, na docência e na pes-
quisa acadêmica, e promover
condições para desempenhar
seu papel com qualidade e segu-
rança, para agregar valor.

Em todo o mundo, a enfer-
magem trabalha incansavel-
mente para superar os desafios
existentes e luta contra as adver-
sidades, com muita dedicação,
coragem e capacitação profissio-
nal, para promover o cuidado
seguro, e atenção às pessoas,
onde quer que elas estejam.

O profissional de enferma-
gem é o responsável pela promo-
ção do bem-estar em todas as
etapas do processo de saúde e de
doenças. Isso se estende desde a
coleta de informações do pacien-
te por meio de uma entrevista ou
conversa, obtenção de sinais vi-
tais, administração de medica-
ção, alimentação, entre outras
funções. Como é possível perce-
ber, a profissão é indispensável,

e muito ampla em suas funções,
tendo em vista que atua em diver-
sas áreas como, saúde da criança,
do idoso, da mulher e da gestante.

Em nível pessoal, a valori-
zação da carreira extrapola uma
simples apreciação e atinge um
estágio muito mais profundo de
respeito e encantamento. Acre-
dito que, assim como todos os
cidadãos, nos sentimos ainda
mais gratos pelos profissionais
de enfermagem no período de
pandemia. Desempenharam o
papel de "verdadeiros anjos".

Sobre esta nobre carreira, o
conhecimento técnico científico
é importante, e considero uma
das premissas para a atuação
profissional. Suas habilidades
vão além do mercado de traba-
lho e se expandem para a arte
do cuidado, amor genuíno,
compaixão, dedicação e resiliên-
cia, que são elementos primordi-
ais, pois sempre cuidamos do amor
de alguém. E, no caso, este pode
ser seu filho, seu pai, sua mãe,
seu sobrinho e até mesmo você.

Mas como podemos homena-
gear os profissionais da enferma-
gem neste mês tão especial? Grati-
dão! É sentimento que enche o co-
ração ao pensar em todos os pro-
fissionais de enfermagem, símbo-
los de acolhimento, amor e cuida-
do ao próximo. Profissionais que
merecem toda valorização e respei-
to, fundamentais na área da saú-
de. Meus sinceros agradecimentos
a todos, e em especial para meu
time do Hospital Dona Helena.

Tenho orgulho imenso de
ser enfermeira, e poder contri-
buir para que, cada dia mais, a
enfermagem seja protagonista
para uma assistência segura,
agregando valor à vida das pes-
soas e ao sistema de saúde.

———
Patrícia Grabowske Cor-
rea, gerente assistenci-
al do Hospital Dona He-
lena, de Joinville (SC)
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Enfermagem: compromisso
com a saúde e a vida humana

As notícias, os vídeos falsos
(fake news e deepfakes) e os
  discursos de ódio, dissemi-

nados sem freios, abundante e
diuturnamente, no ambiente vir-
tual, no Brasil e no resto do mun-
do, nutrem o ambiente favorável
à edificação do fascismo, em con-
traposição à paz, à harmonia, à se-
gurança cidadã e aos direitos hu-
manos e democráticos típicos das
sociedades modernas e civiliza-
das. Nossa pátria, a despeito de
muitos mandonismos, racismos
e pactos antipopulares que im-
pregnam a sua história, resiste e
está vocacionada para a constru-
ção da democracia em sua pleni-
tude, clamando para que tais
anomalias sejam combatidas sem
tréguas, através da regulação ur-
gente das plataformas digitais.

Com essa compreensão cris-
talina e inarredável, o Instituto
Piracicabano de Estudos e Defesa
da Democracia - IPEDD - vem a
público para se associar a todos os
setores democráticos da socieda-
de brasileira em apoio à aprova-
ção imediata do Projeto de Lei
2630/2020, que teve origem no
Senado e ora tramita na Câmara
dos Deputados, pronto para ser
votado em regime de urgência. A
votação está adiada por tempo in-
determinado em razão de diver-
gências entre os partidos, sobre-
tudo aqueles pressionados por se-
tores contrários à sua aprovação,
particularmente os vinculados às
plataformas digitais, sob o falso
argumento de que tal regulação

acarretaria o fim da liberdade de
expressão. As assim chamadas "big
techs" vêm travando verdadeira
guerra contra a regulação do am-
biente virtual, ciosas do lucro fácil
que obtêm com as notícias falsas e
os discursos de ódio e pouco se
importando com os danos à or-
dem democrática brasileira.

O IPEDD reconhece que há
alguns pontos controvertidos que
remanescem no texto do referido
PL, sobretudo os que dizem res-
peito, de um lado, a qual ente go-
vernamental caberá a responsabi-
lidade pela fiscalização dos dispo-
sitivos legais decorrentes e, de ou-
tro, à pertinência ou não de remu-
neração dos conteúdos jornalísti-
cos produzidos pelas empresas da
grande mídia. Diante disso, as ne-
gociações cabíveis são bem vindas
e típicas da atividade parlamentar,
mas não devem ser tratadas como
obstáculos intransponíveis e capa-
zes de impedir ou procrastinar in-
definidamente a aprovação do
marco regulatório em pauta.

Urge a aprovação do PL
2630/2020. A democracia agrade-
ce! (Instituto Piracicabano de Es-
tudos e Defesa da Democracia)
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Pela aprovação imediata
Do "PL das Fake News"

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Ohomem primi-
 tivo não com-
preendia os fe-

nômenos naturais do
meio ambiente em que
vivia, os fenômenos da
natureza, tais como a
marcha dos dias, a es-
curidão da noite, o perigo do cre-
púsculo, o capricho dos raios, o
estrondo dos trovões, a fúria dos
vulcões, o frio e as tempestades,
confuso pela consciência da vida,
medo da morte e atormentado
pelo desejo de sobreviver, a men-
te do homem divagava sobre
como compreender estes fenôme-
nos da natureza e tentava con-
fortar-se dos pesadelos do des-
conhecido, acreditando na for-
ça e poderes do sobrenatural.

Observa-se que o sol, a
vida, a alegria e a fartura de
alimentos são relacionados e
atribuídos a deuses em diver-
sas religiões, o contrário acon-
tecia com a morte, a noite, a soli-
dão e o sofrimento fenômenos
atribuídos aos demônios, crenças
da mente humana que conforta-
vam o medo do desconhecido.

O cérebro do homem é o ór-
gão responsável pela sua sobrevi-
vência no planeta Terra, sua evo-
lução e desenvolvimento, propi-
ciou ao homem inúmeros conhe-
cimentos possibilitando compre-
ender os fenômenos naturais, de-

senvolvendo nosso
mundo tecnológico e a
civilização científica.

É com estranheza
que deparamos nos dias
de hoje, em pleno sécu-
lo 21, tendências do dis-
tanciamento do homem
para o conhecimento e
apreciação pública e
política,  para uma

crescente aceitação por diversas
formas de ciência marginal,
pseudo ciências,  pseudo terapi-
as, misticismo e novos dogmas.

Fenômeno semelhante já
aconteceu na história da huma-
nidade, Santo Agostinho, homem
que teve juventude saudável e
intelectualmente ativa, retirou-
se do mundo da lógica e do inte-
lecto e aconselhou outras pesso-
as a fazerem o mesmo; pois estas
foram suas palavras: "Existe
uma forma de tentação carrega-
da de perigo é a doença da curi-
osidade, isto nos guia a tentar
desvendar os segredos da natu-
reza, segredos que escapam a
nossa compreensão, que nada
nos acrescentam e que os homens
não devem saber não cativo,
mais desejo autêntico de estuda-
los, não sonho mais com as es-
trelas". A morte de Santo Agos-
tinho em 430 d.C., ,marca o ini-
cio do obscurantismo na Euro-
pa, ou seja, a Idade da Trevas.

Observamos nos dias de hoje
o ressurgimento do interesse por
doutrinas vagas, anetódicas e ex-
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A Crença e a Ciência

Pintura
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Aposto nas co-
res, antes que
 vocês me es-

queçam. Ou talvez se-
ria melhor dizer an-
tes que alguém se lem-
bre de mim. Porque
somos o que não mos-
tramos, o que deixa-
mos no entre aberto
daquilo que mais fin-
gimos do que, em verdade em
verdade (vos digo), explicitamos.

Cores. Violência. Explo-
são. Ser como num conto, ví-
cio sem vício, sem ponto. Po-
llock, sobreponho nos olhos as
cores feito a natureza - deito
baldes de tinta no corpo, ao

longo dos dias, em
painéis de incerteza.
Matisse, misturo os
mundos, redesenho
fundos e finjo que tro-
co por cores a tristeza.

Me apego tam-
bém, às vezes, ao qua-
dradismo dos meus
quadros - cúbico cu-
bismo desmontado.

Abro a janela, então, não para
ver o dia - mas para ver a luz
do sol em romaria a iluminar o
meu estado. E me admiro. E me
olho. E me esquadro - Picasso
de sonhos fragmentados.

Depois, deito-me à roda em
movimentos ondulatórios e de-

Alê Bragion

siguais. Traço destinos falsos
para colorir, misturo pigmen-
tos com água e escorro sem so-
corro pelo forro dos telhados
quase alados que não tenho. Às
vezes, confesso, perco o de mim
e me sou apenas desenho.

Sem medo, abro-me (po-
rém) em exposição - museu de
ação do eu abandonado. Rece-
bo (escondido) amigos em noi-

tes de vernissage remotas
como a pintura de uma falsa
paisagem. E festejo - Babette
de mim mesmo - o existir (es-
tudo de corpos-aprendizagem).

Então, fecho meu templo-
ateliê verbal e vivo tinto como
um vinho que envelhece sozi-
nho. E me borro, todo, colori-
do em tom real - enquanto es-
pero sem pressa pelo olhar do
outro, atento ou perdido, a en-
contrar ao pé da tela a minha
assinatura final escondida jus-
tamente entre cores de esperan-
ças frescas, feitas para quem o
não-nada, nonada, espera.

———
Alê Bragion é cronista

Apostar é tão antigo quanto a própria humanidade
Estima-se que aEstima-se que aEstima-se que aEstima-se que aEstima-se que a
indústria doindústria doindústria doindústria doindústria do
ogo nos EUAogo nos EUAogo nos EUAogo nos EUAogo nos EUA
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atualmente,atualmente,atualmente,atualmente,atualmente,
algo em torno dealgo em torno dealgo em torno dealgo em torno dealgo em torno de
US$ 40 bilhõesUS$ 40 bilhõesUS$ 40 bilhõesUS$ 40 bilhõesUS$ 40 bilhões

Mateus Lemos

Goste ou não, atualmen-
te quase 20 times de
futebol exibem alguma

marca de sites de apostas no
campeonato brasileiro movi-
mentando, segundo levanta-
mento do EL País, algo em torno
de R$ 10 bilhões anualmente.

Muito se considerarmos a bre-
vidade na qual se estabeleceu essa
marca, uma vez que a lei 13. 756 que
regula o mercado de apostas data
de dezembro de 2018, até então li-
mitadas as corridas de cavalos.

Os primeiros registros de
apostas foram encontrados no
Egito Antigo e seus instigantes jo-
gos de tabuleiros. Outro marco é o
surgimento das cartas de baralho
na China. Isso mesmo, o seu truco
de domingo, assim como o macar-
rão, tem os dedinhos dos chineses
e remonta aos séculos XII e XIII.

Evidentemente há países
onde as apostas não são legali-
zadas, por motivos religiosos,
como a Indonésia e a Arábia
Saudita, no entanto, no Brasil o
jogo é proibido desde o Código
Criminal do Império de 1830.

A ciência sempre possibilitou
um avanço no negócio de apos-
tas, tão logo surgiu a Teoria da

Probabilidade, os processos co-
meçaram a ser percebidos como
algo profissional, sofisticado,
bem diferente da crença anterior
que atribuía o resultado à mera
vontade divina. Daí, surgem na
Europa os primeiros cassinos,
entre eles o Cassino de Veneza no
século XVII, e as pequenas casas
de jogos vão se sofisticando cada
vez mais no Velho Mundo.

É nos Estados Unidos, como
sempre acontece com tudo, que
o jogo se populariza e atinge um
novo patamar ao sair dos sub-
terrâneos para a Las Vegas que
todos conhecemos hoje. Estima-
se que a indústria do jogo nos
EUA movimente, atualmente,
algo em torno de US$ 40 bilhões.

O avanço da tecnologia e o
surgimento das plataformas on-
line, baseadas em apostas prin-
cipalmente no futebol e no e-
sports, fez com que todas as em-

presas do setor, grandes ou pe-
quenas, nacionais, regionais, ou
multinacionais, voltassem os
olhos ao imenso mercado emer-
gente brasileiro e abriu uma nova
corrida do ouro no setor.

A lei por aqui veda a aposta
em jogos de azar, que seriam
aquelas nas quais há interferên-
cia do realizador do evento, como
por exemplo o crupiê em uma
rodada de pôquer. Essa diferen-
ciação na legislação brasileira re-
centemente acendeu um alerta nas
federações esportivas que volta-
ram seus olhos para a questão da
manipulação de resultados e a
responsabilização dos infratores.

Há de se entender que apos-

tar, jogar, ou qualquer outro nome
que se dê a isso, é um direito indi-
vidual que leva diversão entrete-
nimento e felicidade para alguns
desde os primórdios. A regula-
mentação justa da atividade que
deriva dessa liberdade é funda-
mental para beneficiar o país como
um todo e os jogadores, governos
e casas de apostas em particular,
gerando um novo ciclo de riqueza
sob o escrutínio público e aplica-
ção das leis vigentes no país.

———
Mateus Lemos é proprie-
tário da BBM, agência de
publicidade e marketing
de diversas plataformas
de apostas esportivas

Freepik

perimentalmente errôneas, impli-
cam num descuido intelectual,
uma ausência de luta pela vida,
um desvio de energia não promis-
sora para a nossa sobrevivência.

Certamente um pouco de re-
flexão sobre a "A Descendência
do Homem", de Charles Darwin,
nos alerta para a importância do
conhecimento, o homem pode
desculpar-se por sentir-se orgu-
lhoso de ter atingido o topo da
escala orgânica, o fato de ter su-
bido até lá e não ter sido coloca-
do no topo originalmente, pode
proporcionar-nos um destino
melhor no futuro distante, o ho-
mem com o seu intelecto que
compara-se aos deuses ao pene-
trar na ciência do movimento e
na constituição do sistema solar
e do universo, pois mesmo com
todos os seus poderes exaltados,
o homem ainda guarda em sua
estrutura corporal a marca ina-
pagável de sua origem primitiva.

A aceitação inquestionável e
crença desmedida em doutrinas
vagas, seres sobrenaturais e na
criação da natureza por Deus ou
deuses, apesar de nossa profun-
da correlação bioquímica, fisioló-

gica e fisioquímica com os outros
seres vivos e com a natureza; de-
monstrada falta de rigor científi-
co e intelectual, uma necessidade
de substituir as experiências pe-
los desejos, a simples aceitação e
fé, por mais que conforte e alivie
os momentos difíceis da vida, o
encontro com a verdade pré-es-
tabelecida deve ser limitado,
pois é questionando que se apren-
de ciência e conhecimentos para
o progresso da humanidade.

Verificamos que doutrinas
místicas são idealizadas a tal ma-
neira que não estão sujeitas a
contestações e declaram-se im-
permeáveis a discussão racional.

Em contraposição, nos dita-
mes de "Os Dragões do Éden", es-
crito por Carl Sagan, astrônomo e
biólogo da Cornel University, de-
monstra que a abertura para um
futuro brilhante para a humani-
dade reside no funcionamento co-
ordenado dos hemisférios cere-
brais, o cérebro humano foi o ins-
trumento que a natureza nos do-
tou para a sobrevivência, seria
impossível nossa sobrevivência
sem a inteligência humana de for-
ma integral e criativa; pois somos
uma civilização científica, o conhe-
cimento e sua integridade são
cruciais; ciência é uma palavra la-
tina que significa conhecimento. O
conhecimento é nosso destino.

———
Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho,
médico piracicabano



PROVAÇÃO
O arcabouço fiscal demorou

para chegar ao Congresso Naci-
onal. Quando chegou, em mea-
dos de abril, lideranças congres-
sistas garantiram a votação até
o 10 de maio. O prazo passou.
Contudo, a expectativa é pela
apreciação por parte dos parla-
mentares ainda em maio, talvez
na prova de fogo para o Governo
Federal. Lula toma providênci-
as: colocou-se como articulador
e liberou oito (8) bilhões de reais
em emendas para negociações
com deputados e senadores, e o
ministro Alexandre Padilha, de-

putado federal e atual responsá-
vel pelo Ministério das Relações
Institucionais, prestigiado, mes-
mo recebendo críticas, continu-
ará senso o responsável pelas
conversações dentro do parla-
mento. Preocupa o arcabouço
prevendo mais gastos do que re-
ceita. Decidiu-se que a regra fis-
cal terá que ser votada antes do
início da CPMI de 8 de janeiro.

PONTO FINAL
O Banco Central autori-

zou o BNDES a aumentar seu
capital social: de R$ 61,8 bi-
lhões para R$ 74,7 bilhões.
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Com Lei Paulo Gustavo, governo
garante R$ 3,8 bilhões para setor
Decreto que regulamenta a proposta foi assinado ontem, 11, em Salvador-BA

O presidente Luiz Inácio Lula
da Silva assinou, ontem (11), o de-
creto que regulamenta a Lei Paulo
Gustavo (Lei Complementar nº
195, de 2022). Com a medida, o
governo libera R$ 3,8 bilhões do
superávit do Fundo Setorial do
Audiovisual (FSA) e de outras fon-
tes de receita vinculadas ao Fun-
do Nacional de Cultura (FNC)
para municípios, estados e o Dis-
trito Federal investirem na produ-
ção de eventos culturais. A ceri-
mônia aconteceu na Concha Acús-
tica do Teatro Castro Alves, em
Salvador, com a presença da mi-
nistra da Cultura, Margareth
Menezes, e outras autoridades.

Aprovada em março de 2022
pelo Congresso, a Lei Paulo Gusta-
vo destinou recursos para ações
emergenciais no setor cultural em
todo o país ainda no contexto da
pandemia da covid-19. Entretanto,
a lei nunca foi colocada em prática.

Em abril de 2022, o então pre-
sidente Jair Bolsonaro vetou a lei
complementar, alegando que a
medida feria a Lei de Responsabili-
dade Fiscal ao criar uma despesa
prevista no teto de gastos, mas sem
a devida compensação, na forma
de redução de despesa, para garan-
tir o cumprimento desse limite. Em
julho do ano passado, o Congresso
Nacional derrubou o veto à lei.

Ao ser recriado na atual ges-
tão, o Ministério da Cultura (MinC)
elencou a regulamentação da Lei
Paulo Gustavo como uma de suas
prioridades. Do valor total, R$ 2

bilhões são destinados aos estados
e R$ 1,8 bilhão aos municípios, para
atender diversas manifestações
culturais e artísticas como música,
dança, pintura, escultura, cinema,
fotografia e artes digitais.

A lei foi batizada em home-
nagem ao ator Paulo Gustavo,
que morreu aos 42 anos de ida-
de, em função das complicações
da covid-19, em maio de 2021.

CAPACITAÇÃO - Nesta
sexta-feira (12) e sábado (13), o
MinC realizará o Seminário Na-
cional da Lei Paulo Gustavo. O
encontro será na Universidade
Federal da Bahia (UFBA), em Sal-
vador, com a proposta de capaci-
tar gestores públicos de cultura e
a sociedade civil no funcionamen-
to e nos instrumentos necessári-
os à aplicação da norma. As me-
sas serão presenciais, com trans-
missão ao vivo pelo canal do You-
Tube do Ministério da Cultura.

Para acessar os recursos, os
entes federados devem usar o sis-
tema da Plataforma TransfereGov
a partir de 12 de maio e terão 60
dias para registrar os planos de
ação, que serão analisados pelo
MinC. Os valores serão liberados
após a aprovação de cada proposta.

A transferência dos valores
para os agentes do setor será fei-
ta por meio de editais, chama-
mentos públicos, prêmios, aqui-
sição de bens e serviços vincu-
lados ao setor cultural ou ou-
tras formas de seleção pública.

O texto da lei garante medi-

Decreto foi regulamentado em evento, ontem, 11, em Salvador-BA

Marcelo Maragni/Red Bull

das de acessibilidade e ações afir-
mativas nos projetos, com meca-
nismos de estímulo à participação
e ao protagonismo de mulheres,
negros, indígenas, povos tradicio-
nais, populações nômades, segmen-
to LGBTQIA+, pessoas com defici-
ência e outras minorias. Ela estabe-
lece, ainda, que os chamamentos
devem ter oferta de no mínimo 20%
das vagas para pessoas negras e
mínimo de 10% para indígenas.

Do valor total, R$ 2,7 bilhões
serão aplicados no setor audiovi-
sual, com R$ 1,95 bilhão volta-
dos ao apoio a produções audio-
visuais, de forma exclusiva ou em
complemento a outras formas de
financiamento. Outros R$ 447,5
milhões são destinados a refor-
mas, restauros, manutenção e
funcionamento de salas de cine-
ma. Há R$ 224,7 milhões para

capacitação, formação e qualifi-
cação no audiovisual, apoio a ci-
neclubes e à realização de festi-
vais e mostras de produções audi-
ovisuais, além de R$ 167,8 milhões
para apoio às micro e pequenas
empresas do setor audiovisual.

Para as demais áreas culturais
serão destinados R$ 1,06 bilhão,
voltado a ações na modalidade de
recursos não reembolsáveis de
apoio ao desenvolvimento de ativi-
dades de economia criativa e de
economia solidária; ao apoio, de
forma exclusiva ou em complemen-
to a outras formas de financia-
mento; e ao desenvolvimento de
espaços artísticos e culturais, de
microempreendedores individu-
ais, de microempresas e de peque-
nas empresas culturais, de coope-
rativas, de instituições e de orga-
nizações culturais comunitárias.

O vereador Josef Borges (So-
lidariedade), na tarde de terça-
feira (9) se reuniu com a titular
da Semuttran (secretaria muni-
cipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), Jane
Franco, e o engenheiro Evandro
para falar sobre o estudo técnico
do projeto de abertura e prolon-
gamento da rua Victor Delamu-
ta, no bairro Lago Azul, com pro-
longamento até a rotatória de
acesso ao distrito de Ártemis.

O pedido do estudo técnico foi
realizado através da indicação
3126/2022, tendo em vista que os
moradores da localidade reivindi-
cam a inclusão desta demanda
para futuro atendimento da ad-
ministração municipal. “É uma
melhoria importante para a me-
lhor infraestrutura do bairro, o
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Vereador destaca abertura
e o prolongamento da via

“Primeiro passo é traçar o percurso da rua, depois realizar
o levantamento topográfico”, diz Josef Borges na defesa
dos moradores da região de Ártemis

Assessoria Parlamentar

que facilitará o acesso dos mora-
dores. O projeto foi aprovado no
orçamento participativo do ano de
2022”, ressalta o parlamentar.

Josef Borges também explica
que por se tratar de um projeto
complexo, que envolve licença
ambiental, desapropriação, auto-
rização da concessionária respon-
sável pela administração da ro-
dovia, entre outras implicações,
o processo é demorado. “Mas eu
tenho o compromisso de na mi-
nha gestão já iniciar as negocia-
ções desse projeto”, destaca o par-
lamentar, que também esclarece
que o primeiro passo é traçar o
percurso da abertura e prolonga-
mento da rua, depois fazer o le-
vantamento topográfico e o orça-
mento da obra, o que já vai ser
iniciado nos próximos meses.

China merece respeito

Aproximar-se daAproximar-se daAproximar-se daAproximar-se daAproximar-se da
China só podeChina só podeChina só podeChina só podeChina só pode
gerar benefíciosgerar benefíciosgerar benefíciosgerar benefíciosgerar benefícios
para uma naçãopara uma naçãopara uma naçãopara uma naçãopara uma nação
com tamanhascom tamanhascom tamanhascom tamanhascom tamanhas
carências ecarências ecarências ecarências ecarências e
problemasproblemasproblemasproblemasproblemas

José Renato Nalini

Aprendi a admi-
rar a China e
 sua sabedoria

quando adolescente.
Minha mãe lia Pearl S.
Buck (1892-1973), es-
critora norte-america-
na laureada com o No-
bel de Literatura em
1938, que produziu inúmeros li-
vros sobre a China. "A Grande
Travessia", "A boa terra", "Mu-
lher Imperial" são alguns deles.

Sua leitura proporcionava
crescente paixão pela China. Cul-
tivo ao respeito, à polidez, à lhane-
za. Delicadeza de atitudes e de pen-
samento. Encanto pela natureza,
bela e acolhedora. Uma sabedoria
consolidada mediante séculos de
experiência e de aprendizado.

Não poderia imaginar,
àquela altura, entre as décadas
de cinquenta e sessenta do sé-
culo passado, que viria a desco-
brir outra China. Aquela nação,
a mais populosa do planeta -
diz-se que a Índia a superou em
população estes dias - que con-
seguiu aliar seu valiosíssimo
patrimônio cultural com inve-
jável performance econômica.

A China sequer figurava en-
tre os exportadores há algumas
décadas. Foi investindo em tecno-
logia e educação. Hoje, deixou de
ser aquela república em que os pro-
dutos ocidentais eram melhora-
dos, para criar suas próprias mar-
cas e para liderar como a potência
que mais inova e mais empreende.
Hoje, as exportações chinesas são
superiores à soma das exportações
americanas e alemãs somadas!

Simultaneamente, a China

enfrentou a chaga da
miséria e da pobreza.
Proporcionou melhor
qualidade de vida à
sua gente. Suas Uni-
versidades são incuba-
doras de talentos. Não
descuidou da questão
ambiental. Tem plena
consciência de que o
maior perigo que ame-

aça a humanidade é a mudança
climática.  Tanto que adota po-
líticas fortes de transição ener-
gética e vai procurar só adqui-
rir produtos provenientes de
melhores práticas ecológicas.

Essa a China que o Brasil pre-
cisa respeitar e da qual tem urgên-
cia de copiar soluções para a fome,
para a miséria, para a pobreza e para
a educação. Diversamente de outras
hegemonias, a China olha o Brasil
como parceiro, com simpatia e aco-
lhimento, não com pretensa supe-
rioridade e distância. Aproximar-
se da China só pode gerar benefí-
cios para uma nação com tama-
nhas carências e problemas quais
as que enfrentamos no Brasil.

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

Durante a manhã do último
sábado (6), o vereador Pedro Ka-
wai (PSDB) esteve, a convite dos
moradores, na rua Frei Honório
Franco, no Jardim Abaeté. Na
visita, o Kawai constatou que
não somente na rua, mas em
todo o bairro, o mato está to-
mando conta das calçadas e das
áreas públicas. De acordo com
os moradores, o mato alto fo-
menta o descarte de lixo, móveis
velhos, entulho e muitos outros
objetos nas calçadas, proliferan-
do assim animais peçonhentos.
Além disso há o risco da dengue,
que infelizmente já vitimou uma
pessoa em Piracicaba este ano.

Outro grave problema que os
moradores estão enfrentando é o
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Moradores do Jardim Abaeté pedem limpeza de calçada e áreas públicas

Pedro Kawai esteve no bairro na manhã do último sábado (6)
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estado de abandono de uma área
de uma antiga empresa de trans-
porte. O mato tomou conta e o pré-
dio é constantemente usado para
consumo de drogas e prostituição,
de acordo com depoimentos dos
moradores. Outro problema são as
sucatas de caminhões e máquinas
deixados no pátio que, com as chu-
vas, se transformaram em cria-
douros do mosquito da dengue.

Essas demandas da popula-
ção já foram apontadas para o
Executivo, por meio do ofício 204/
2023. “Vamos solicitar junto à
Prefeitura a limpeza das vias do
bairro e um posicionamento so-
bre a propriedade atual da área
para que assim seja providenci-
ada a limpeza”, frisou Kawai.

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA R R R R RITITITITITAAAAA

Moradores mostram preocupação com impacto de nova loja no bairro
Autor do requerimento 369/

2023, aprovado na 25ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira (8),
o vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL) relata que moradores do San-
ta Rita estão preocupados com a
instalação de uma loja de 17 mil
metros quadrados no bairro.

O empreendimento está sendo
erguido na rua Oscarlina Oliveira
Canto e, segundo os moradores,

“impactará demasiadamente em
todo o bairro e adjacências”, visto
que a região conta “com vegetação
exuberante e nascentes de água, in-
clusive uma a 200 metros da obra,
bem como a lagoa onde está insta-
lado o Jardim Botânico Municipal”.

“Observa-se que não existe
nenhuma fiscalização por parte do
Poder Público desses impactos, não
só na vizinhança como também ao

meio ambiente”, aponta Trevisan
Jr., que pergunta se a Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria
tem conhecimento do empreendi-
mento que está sendo construído
e quais providências tomou quan-
to ao impacto ambiental gerado.

O vereador requer cópia do
alvará de aprovação e liberação da
obra e do estudo de impacto de vi-
zinhança e indaga, “por se tratar

de uma loja de grande porte, se
existem estudos de impacto ao trân-
sito no local e se há projeto para a
melhoria do fluxo viário na região”.
Trevisan Jr. também questiona se
o zoneamento na área foi consi-
derado residencial ou comercial,
se existem estudos para corte de
árvores no local e quem é o pro-
prietário do terreno onde está
sendo erguida a construção.
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Moradores do Vila Belém aguardam
corte de árvore desde julho de 2022

O requerimento 375/23, de
autoria do vereador Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira,
que solicita informações ao Exe-
cutivo sobre a indicação 273/23,
que dispõe de corte de árvore na
rua Augusto Salgado, em fren-
te ao número 116, no bairro Vila
Belém, foi aprovado durante a
25ª reunião ordinária, realiza-
da nesta segunda-feira (8).

De acordo com o requerimen-
to, o pedido já se encontra deferi-
do através da secretária respon-
sável e no dia 5 de abril de 2023
Cássio Fala Pira recebeu a respos-
ta da indicação, afirmando que
conforme a Lei Complementar 251/
2010 para a supressão de árvores

em vias públicas o munícipe deve
providenciar documentos e proto-
colar na Prefeitura Municipal de
Piracicaba. Segundo o parlamen-
tar, todo esse procedimento já foi
realizado em julho de 2022.

Sendo assim, o vereador
questiona se a secretaria compe-
tente tem conhecimento da ex-
trema necessidade da realização
do serviço; tem conhecimento
que os documentos necessários
foram apresentados, entregues e
protocolados no T2 da Prefeitu-
ra e, em caso positivo, sendo o
parecer deferido qual a data/pro-
gramação para realização do ser-
viço e, em caso negativo, se é pos-
sível atender a referida indicação.
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Encontro feliz com colega de
profissão apaixonado por Piracicaba
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Cemitérios municipais devem
receber 30 mil visitantes
Dia das Mães é considerado a segunda data com maior número
de visitantes, perdendo somente para o Dia de Finados

Sempre que posso, aos domin-
gos, vou caminhar ou andar de bike
no Parque da Rua do Porto e seus
arredores. Passeio pela feirinha de
artesanato, depois tomo um suco fei-
to com muito amor pelo Carlão, no
Rei do Suco, ou vou até o Quiosque
do Tetê, próximo à Ponte Pênsil.

Nesses passeios sempre encon-
tro figuras interessantes, por exem-
plo arquitetos João Chadad e Wal-
ter Naime, alguns amigos que fa-
zemos ginastica juntos no SESC
durante semana, os vereadores
Paulo Paranhos e esposa, o Gilmar
Rotta, a amiga “Tatá” (Maria da
Conceição Moreira), que mora lá
na Rua do Porto, ao lado do res-
taurante do Gentil, entre outros.

Ah! E quase me esqueci das ro-
das de capoeira que, às vezes, acon-
tecem em frente casarão do turismo.

Mas, infelizmente, com a
correria do dia-a-dia e mudança
de vida, tem ficado cada vez mais
difícil, e o que eu fazia pratica-
mente todo domingo, agora faço
uma, duas vezes  por mês.

No domingo passado, tive a
honra de encontrar um amigo ar-
quiteto que tanto contribuiu para
os projetos arquitetônicos e urba-
nos em Piracicaba. Ele me cumpri-
mentou com carinho, dizendo:
“Olha só Silvinha! Vereadora in-

Encontro foi no Parque da Rua do Porto
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cansável nas causas importantes. “
Além disso, foi muito carinhoso quan-
do entregou um exemplar do seu li-
vro para uma amiga que estava co-
migo, pois eu já tinha um exemplar.

O arquiteto e urbanista Wal-
ter Naime atuou de maneira di-
ferenciada durante toda sua car-
reia e esteve envolvido em proje-
tos de extrema relevância, como
a construção do prédio principal
da Câmara, na Rua Alferes José
Caetano, na construção da Es-
cola de Música de Piracicaba, da
sede do Jornal de Piracicaba e
da residência do maestro Ernest
Mahle, para citar alguns.

Walter participou de vários
governos com atuação no Planeja-
mento Urbano e Obras, seja como
secretário, seja como conselheiro,
porem sempre colaborando com
projetos importantes para cidade.

Mais recentemente, Walter
Naime recebeu uma Moção de
Aplausos da Câmara Munici-
pal devida ao lançamento do
livro: Antes do Depois: Trans-
formar sem. Desumanizar.

Muito bom ter encontrado
Walter no domingo e receber elo-
gio de uma pessoa de tanta vi-
são e amante de Piracicaba.

Isso realmente “dá um gás” para
continuarmos nossa caminhada.

COOPCOOPCOOPCOOPCOOP

Festival do Bebê na rede de
drogarias e supermercados

Com a expectativa de elevar as
vendas em 20% nas categorias en-
volvidas, em comparação ao mes-
mo período do ano anterior, a Coop
acaba de lançar o Festival de Bebê.

Nas 73 Drogarias Coop, a
ação se estenderá até o dia 21 de
maio e, nas 30 unidades de su-
permercado, os cooperados e cli-
entes poderão encontrar, até o
dia 14 de maio, uma série de pro-
dutos infantis com preços pro-
mocionais. Para conhecer as ofer-
tas, haverá tabloides especiais.

As categorias envolvidas no
Festival do Bebê são fraldas, chi-
nelos baby, pomadas, toalhinhas
umedecidas, snacks e papinhas. E,
para facilitar ainda mais, todas as

aquisições poderão ser pagas em até
6 vezes sem juros no Cartão Coop.

Atualmente, a Coop possui
mais de 1 milhão de cooperados
ativos, 30 lojas de supermercado,
sendo 23 no Grande ABC, uma em
Piracicaba, duas em São José dos
Campos, duas em Sorocaba, duas
em Tatuí, um atacarejo em São
José dos Campos e 73 drogarias,
além dos canais digitais. Por ser
uma cooperativa, seu principal ob-
jetivo é oferecer os melhores servi-
ços a preços justos, além de rever-
ter benefícios aos cooperados e à
comunidade. Mais informações:
https://www.portalcoop.com.br /
www.coopdrogaria.com.br /
www.coopsupermercado.com.br .
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NO ROTARY
Quarta (10), o Rotary Clube de
Piracicaba esteve na Pizzaria
Caprichosa, em reunião fes-
tiva comemorando o Dia das
Mães. Além dos sócios, parti-
ciparam os convidados Silvio
e Fernanda Carvalho, além da

filha Rafaela; José Dias Juni-
or e Eneida; Kazuo e Eneida
Ishida, e Sebastiana Silvei-
ra. O Rotary Clube Piracica-
ba, o mais antigo da cidade,
é pres id ido pelo compa-
nheiro Argos Sasso Urbano.

IIIIIPPPPPASPASPASPASPASP

Presidente e servidoras participam de palestras de gestoras de recursos
Comunicação IPASP/Eliana Teixeira

O presidente do Ipasp (Insti-
tuto de Previdência e Assistência
Social dos Funcionários Munici-
pais de Piracicaba), Antonio Car-
los Schiavon, o Carlinhos do Se-
mae, participou de evento realiza-
do pela Dolar Bills Agentes Autô-
nomos de Investimentos, na terça
(9), na capital paulista. Além de
Carlinhos, as funcionárias do Ins-
tituto e integrantes da Equipe de
Investimentos, Marcia Adriana
Rodrigues e Marina Segura Zavat-
ti, também participaram das pa-
lestras com representantes de ges-
toras independentes de recursos e
visita ao escritório da Dolar Bills.

Cerca de 50 cotistas, entre eles
gestores de RPPS — Regimes Pró-
prios de Previdência Social — de
diferentes municípios, participa-
ram do evento, avaliado por Car-
linhos como relevante para a ges-
tão dos investimentos. “O Ipasp é
cotista de dois fundos de investi-
mentos e há sempre o interesse em
saber o andamento desses inves-

timentos diante da situação finan-
ceira nacional, além de obter mais
conhecimento de como está a eco-
nomia mundial. Conhecer a es-
trutura da Dolar Bills, que fica
praticamente no centro financei-
ro de São Paulo, foi muito positi-
vo”, ressalta o presidente do Ipasp
sobre a importância do evento.

PALESTRAS — Durante o
evento promovido pela Dolar Bi-
lls, representantes das gestoras
Tarpon, Guepardo e Porto Asset
Management ministraram pales-
tras sobre diferentes tipos de in-
vestimentos. “O IPASP vive da
contribuição dos servidores e
da rentabilidade do mercado fi-
nanceiro. Sempre buscamos as
melhores condições de rentabi-
lidade para cumprir a meta
atuarial”, enfatiza Carlinhos.

Para as integrantes da Equi-
pe de Investimentos, Marcia Ro-
drigues e Marina Zavatti, o even-
to foi importante para verificar
as estratégias das gestoras dos

Evento realizado em São Paulo incluiu palestras e visita
a escritório de agentes autônomos de investimentos

fundos de investimentos de ren-
da variável a longo prazo e saber
mais sobre os cenários econômi-
cos do Brasil e de outros países.
“Nos informamos mais sobre as
estratégias da Tarpon GT Insti-
tucional e da Guepardo Valor Ins-

titucional, das quais somos cotis-
tas pelo IPASP. Conhecemos tam-
bém as opções de investimentos
da Porto Asset Management,
além de visitar a estrutura da
Dolar Bills Agentes Autônomos
de Investimentos”, destacam.

Os cemitérios municipais da
Saudade, Vila Rezende e do dis-
trito de Ibitiruna devem receber
30 mil pessoas por ocasião do Dia
das Mães, comemorado no próxi-
mo domingo, 14. O maior número
de visitantes deve se concentrar
nos dois primeiros, que devem re-
gistrar 15 mil visitantes cada um.
Embora a movimentação comece
durante a semana que antecede a
data, quando familiares aprovei-
tam para deixar os túmulos em
ordem, realizando limpeza e colo-
cação de flores, o maior volume
de pessoas deve ser registrado no
sábado, 13/4, e no domingo, 14/5.

O Dia das Mães é considera-
da a segunda data com maior nú-
mero de visitantes aos cemitéri-
os, perdendo somente para o Dia
de Finados. Para maior conforto
da população que visita os cemi-
térios nessa data especial, a Pre-
feitura, por meio da Secretaria de
Infraestrutura e Meio Ambiente
(Simap), ampliou o horário de
funcionamento, que vai das 7h
às 18h e não haverá missa.

No cemitério da Saudade to-
dos os portões estarão abertos
para facilitar o acesso das pesso-
as. Além do portão principal, se-
rão abertos os portões que ficam
na avenida Independência, 2.200
e 2.400, o da rua Dr. Coriolano
Ferraz do Amaral, 343, e o da ave-
nida Piracicamirim, 2.201, este
para acesso de cadeirantes. O aces-
so para o cemitério da Vila Rezen-
de é pela avenida Marechal Costa
e Silva, 44, Jardim Primavera.

A limpeza dos túmulos estará
liberada no Dia das Mães e a pin-
tura deve ser feita até a véspera do
Dia das Mães, 13/5. A Simap já con-
cluiu a limpeza do cemitério da Vila
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Aristedes Beduschi afirma que ao limpar o túmulo,
sente a presença de sua mãe

Rezende e até o final dessa sema-
na, finalizará o corte de mato e lim-
peza, no cemitério da Saudade.

FORÇA TAREFA - A Pre-
feitura vai realizar uma força-ta-
refa, que envolverá diversas secre-
tarias, para receber os visitantes.
O comércio ambulante também
atuará de maneira disciplinada
nesta data, seguindo as orienta-
ções da Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo (Semdettur). De
um total de 11 pontos, 6 ambulan-
tes estarão autorizados a trabalha-
rem no entorno do Cemitério da
Saudade e 5 no da Vila Rezende.
Nestes locais são vendidas flores
naturais e artificiais e velas. A res-
ponsabilidade pela fiscalização nes-
ses locais é da Guarda Civil. A fis-
calização terá início no sábado, 13.

Os agentes da Secretaria Mu-
nicipal de Trânsito e Transportes
(Semuttran) farão monitoramen-
to nos três cemitérios, com atenção
especial na travessia do Cemitério
da Saudade, local onde concentra
maior fluxo de veículos e pedestres.

A Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social vai disponibilizar pessoal
para trabalhos do SEAS (Serviço
Especializado em Abordagem So-
cial), para intensificar as ações
nos cemitérios, de conscientiza-
ção, orientação e distribuição de
panfletos, principalmente sobre
situações de trabalho infantil. O
Semae vai instalar amanhã, sex-
ta-feira, 12/5, dois bebedouros de
água, um no cemitério da Sauda-
de e outro, no da Vila Rezende.

O Centro de Controle de Zoo-
noses, por meio do Plano Munici-
pal de Combate ao Aedes (PMCA),
fará a retirada dos criadouros e, se

for necessário, aplicará larvicida.
Lembrando que mensalmente os
agentes atuam combatendo escor-
piões e baratas nos cemitérios.

CUIDADOS - Diva Bessi, 75
anos, acompanhada de seu irmão,
João Luiz Bessi, esteve no Cemité-
rio da Saudade na tarde de ontem,
10/5, no túmulo de sua mãe, Hes-
mailde Hercoline Bessi, que faleceu
em 2019, aos 90 anos de idade.
“Nunca esquecerei de minha mãe-
zinha, que era muito amorosa e
cuidadosa. Procuro manter o tú-
mulo em ordem, por ser um canti-
nho especial de homenagens e lem-
branças para nossa família”, con-
tou Diva. Ela ressalta que no do-
mingo, 14, Dia das Mães, não po-
derá ir ao cemitério e sua ida du-
rante a semana é um compromisso
que faz questão de cumprir.

Amor eterno de filho para
mãe. Esse sentimento ficou visível
quando Aristedes Antonio Bedus-
chi Di Giácomo, 61 anos, disse que
o gesto de cuidar do túmulo de
sua mãe, Tosca Beduschi Di Gia-

como, que faleceu em janeiro des-
se ano, aos 93 anos, é o mais puro
amor. Filho único, disse que a pre-
sença de sua mãe é muito forte.
“Este espaço aqui no Cemitério da
Saudade é especial. Faço questão
de pessoalmente manter tudo lim-
pinho, porque ela era muito zelo-
sa. Passo cera, faço limpeza em
geral e cuido dos vasos das plan-
tas. Pretendo voltar no final de
semana, para dar uma retocada e
colocar mais vasos de margarida.
Sua morte deixou uma lacuna em
minha vida e com a proximidade
do Dia das Mães, a saudade au-
menta, mas procuro seguir o seu
conselho, que é viver a cada dia, da
melhor forma possível”, ressaltou.

SERVIÇO
Cemitério da Saudade: Ave-
nida Piracicamirim, 2.201,
Bairro Alto; Cemitério da Vila
Rezende: Avenida Marechal
Costa e Silva, 44, Jardim Pri-
mavera. e Cemitério de Ibiti-
runa - Estrada Carlos Augus-
to da Silveira – Ibitiruna.
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A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 12 de maio de 2023
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Pub Reino Unido do
Formar traz culinária
britânica e bandas de rock
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Deputada Bebel denuncia
fechamento de mais de 300
salas de aulas no Estado
A própria Secretaria Estadual da Educação reconhece extraoficialmente o fechamento
de 312 classes, mas afirmam que haverá o desmembramento de classes superlotadas

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) denunciou, quar-
ta (10), da tribuna da Assembleia
Legislativa do Estado de São
Paulo (Alesp), o fechamento de
salas de aulas nas escolas esta-
duais. Esta situação, a deputa-
da, que também é presidenta da
Apeoesp (Sindicato dos Profes-
sores do Ensino Oficial do Esta-
do de São Paulo), foi colocada
na reunião da Comissão de Edu-
cação e Cultura da Alesp, do qual
é presidenta, na última terça (9).

De acordo com Bebel, o fecha-
mento de salas de aulas está preo-
cupando a todos. “Até aquele mo-
mento, eram 368 classes fechadas
ou ameaçadas de fechamento. Por
outro lado temos salas superlota-
das”, diz. Por outro lado, a pró-
pria Secretaria Estadual da Edu-
cação reconhece extraoficialmen-
te o fechamento de 312 classes, mas
afirmam que haverá o desmem-
bramento de classes superlotadas.
Em função disso, a deputada Pro-
fessora Bebel informou que a Co-
missão de Educação e Cultura da
Alesp já solicitou ao governo esta-
dual que essa informação seja en-
caminhada por escrito à Casa, as-
sim como tem solicitado salas de
aula com 25 alunos, evitando a
superlotação que tem sido registra-
da em diversas escolas estaduais.

Conforme a deputada Profes-
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Na reunião, a Comissão de Educação e Cultura da Alesp, presidida pela deputada Bebel,
oficializou o governo estadual para que informe o número de salas fechadas

sora Bebel, também foi tratado na
Comissão de Educação e Cultura as
Atividades Pedagógicas Diversifica-
das (APD), que são realizadas pelos
professores nas escolas, por exigên-
cia da Secretaria. “Ocorre que não
há espaços adequados nas escolas
para isso, além do barulho típico das

crianças e jovens que nelas estudam.
Por isso, reafirmamos nossa solici-
tação de que as APDs sejam realiza-
das pelos professores em locais de
livre escolha, para que possam ler e
elaborar provas e trabalhos, entre
outras tarefas, o que levou a Secre-
taria Estadual da Educação a afir-

mar que está estudando o assunto.
“Também tratamos das faltas, no
atual regime caso o professor se atra-
sar por 15 minutos perde o dia todo,
isso não é justo! Esse ponto tam-
bém está sob análise, afirmaram
nossos interlocutores na Secretaria
Estadual da Educação”, conta.
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Rainha Nicole Kellen Inácio e o guardião Vitório Barros Felício

PROGRAMAÇÃO COM BANDAS AO VIVO

Quarta (17/05) – Jack Flash – 20h
Quinta (18/05) – Londrinos – 20h
Sexta (19/05) – Rock n´Roads – 20h30
Sábado (20/05) – Rocktrip - 11h % On the Rocks - 13h30 %
Rockeer - 17h % Londrinos -21h
Domingo (21/05) – Jack Flash - 12h

SERVIÇO

Evento: Pub Reino Unido na Festa das Nações
Data: 17 a 21/05/2023 (quarta a domingo)
Horários: quarta (17/05) – 19 às 00h %quinta (18/05) – 19 às
01h % sexta (19/05) – 19 às 02h %sábado (20/05) – 11 às 02h %
domingo (21/05) – 11 às 18h
Local: Festa das Nações - Engenho Central – Piracicaba/SP
Ingressos: nas bilheterias ou pelo site www.festadasnacoes.org.br
Valor: R$ 12 (inteira) e R$ 6 (meia).
Serão três bilheterias, acessadas pelo Parque do Mirante (ave-
nida Maurice Allain), Ponte Pênsil (avenida Beira Rio) e Passa-
rela Estaiada (avenida Beira Rio).
Informações: contato@institutoformar.org % WhatsApp: (19) 3437.8888
www.institutoformar.org

A 38ª Festa das Nações de Pi-
racicaba acontece de 17 a 21 de
maio no Engenho Central. O mai-
or evento da cidade traz uma ver-
dadeira viagem gastronômica
para 17 países. O Pub Reino Uni-
do, ambiente organizado pelo Ins-
tituto Formar, já se tornou o pon-
to de encontro dos visitantes que
gostam de apreciar uma culinária
prática e gostosa, saborosas sobre-
mesas, cervejas, chopes, drinks e
claro, ao som de muito rock n´roll
com seis bandas ao vivo: Jack
Flash, Londrinos, On the Rocks,
Rock n  ́Roads,  Rockeer e Rocktrip.

CARDÁPIO— O sabor da
gastronomia britânica com porções
e pratos individuais estará dispo-
nível para os visitantes que vão
poder experimentar os Boxties nas
versões: vegetariano, costela, chi-
cken (frango), pizza; o bagel bur-
ger – um hambúrguer com queijo
cheddar e cebola caramelizada; o
queridinho Fish and Chips (peixe
empanado e batata frita); St. Pa-
trick - pão crocante recheado com
tiras de filé mignon ao molho ma-
deira; Chicken Wings – coxinhas
de frango fritas com especiarias;
cheddar bacon fries – batatas fri-
tas com queijo cheddar e bacon.

No pub, os visitantes vão en-
contrar e sentir a explosão de sa-
bores do Banoffee - sobremesa in-
glesa servida em parceria com a
empresa Nanica; Triffle - creme
de chocolate branco com choco-
late preto, calda de frutas verme-
lhas e o Elizabeth Cheesecake -
com calda de frutas vermelhas.

O menu de bebidas oferece
chopes, cervejas especiais e drinks
nas versões com e sem álcool, além
do Irish Coffee, Gin da Rainha e
London Mix de morango ou limão.

FORMAR — O Instituto
Formar é uma instituição sem fins
lucrativos que há 57 anos realiza
o trabalho de formação de jovens
em situação de vulnerabilidade
social através dos Programas de
Aprendizagem Profissional em
Administração, Comércio Varejo,
Produção e também pelos proje-
tos socioculturais com aulas de
canto coral, teatro e instrumen-
tos musicais. Os recursos arreca-
dados na festa são integralmente
aplicados no Instituto Formar
que beneficia mais de 500 ado-
lescentes de Piracicaba com a
aprendizagem e inserção no
mundo do trabalho com parceri-
as de empresas de Piracicaba.

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA C C C C CASASASASASAAAAA

Missa, hoje, celebra o Dia da Enfermagem e Serviço Social
A Santa Casa de Piracicaba

realiza nesta sexta (12), Missa
em Ação de Graças em referên-
cia ao Dia da Enfermagem, co-
memorado em 12 de maio, e ao
Dia do Serviço Social, celebrado
em 15 de maio. A celebração será
realizada às 10h, no Salão de
Convenções do Hospital.

A missa foi organizada pela
coordenadora diocesana da Pas-
toral da Saúde, Irmã Davina Ber-
nardi, que todos os anos tem im-
portante papel na celebração e nas
homenagens a esses profissionais.
De acordo com ela, a missa será
celebrada pelo padre salesiano
Mauro Bombo. “Iremos agrade-
cer pela vida de enfermeiros e de
assistentes sociais que têm em
seus ofícios o dom da empatia e
de ajudar o próximo”, salientou.

Para a gestora do cuidado
da Santa Casa, Denise Lautens-
chlaeger, esse é o momento de
agradecer a Deus pela vida da-
queles que se dedicam em cui-
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Adaltiva Gama, irmã Davina  Bernardi e Denise Lautenschlaeger

dar de outras vidas. No hospi-
tal atuam 245 enfermeiros, 560
técnicos de enfermagem e 34
auxiliares de enfermagem.

“Nossa profissão requer o
máximo de atenção, cuidado, ex-
celência em sua prática. Ao mes-
mo tempo em que nos especializa-
mos na técnica também nos apri-
moramos na assistência humani-
zada aos pacientes. Neste momen-
to, em que a OMS (Organização
Mundial de Saúde) decreta o fim
da pandemia do novo coronaví-
rus no mundo, celebramos com
orgulho ao saber que somos linha
de frente em qualquer momento ou
em qualquer situação e que fizemos
história nesses três últimos anos
de atuação frente à covid-19. Os
profissionais de enfermagem são
essenciais, são a espinha dorsal
dentro de um sistema de saúde”.

Para a coordenadora do Ser-
viço Social, Adaltiva Gama, ser as-
sistente social é mais que contri-
buir para o bem-estar das pessoas

em instituições ou programas iso-
lados. Exercer este papel significa
também contribuir para que as pes-
soas reflitam sobre o verdadeiro
papel do ser humano. “Ser assis-
tente social é induzir à reflexão para
que as ações sejam efetivas e gran-

diosas”, ressalta ao dizer ainda
que, “a  Missa de Ação de Graça se
torna uma missão em agradeci-
mento a Deus pela profissão que
escolhemos, que é a de servir ao
próximo com amor e empatia na
Santa Casa de Piracicaba”, ressalta.
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Escolas do município realizam
atividades com foco na paz
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Vereador alerta para cortes no
Sesc/Senac se medida avançar

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) utilizou a tribuna da Câ-
mara, durante a 25ª reunião ordi-
nária, para falar sobre saúde men-
tal nas escolas e mostrar ativida-
des realizadas em unidades de en-
sino do município com foco na paz.
“É um tema que trabalho bastan-
te”, afirmou. Ele apresentou exem-
plos de três escolas na cidade.

Uma delas foi a Escola Mu-
nicipal Ida Francez Lombardi,
que levou o CVV (Centro de Valo-
rização da Vida) para uma pales-
tra sobre bullying e violência nas
escolas. Pais e alunos participaram
do encontro, que também contou
com oficinas de cultura, esporte e
lazer. “Faz uma diferença enor-
me no convívio deles”, disse.

Na Escola Estadual Luiz Gon-
zaga Campos de Toledo, onde es-
tudou, foram elaboradas mensa-
gens de paz e e divulgadas para
todos os alunos. “É importante em
qualquer período trabalhar a saú-
de mental. Em uma árvore, no cen-
tro do pátio da escola, haviam men-
sagens de valorização da vida”,

declarou, ao lembrar os episódios
recentes de violência nas escolas.

Já Escola Estadual José Ro-
mão também foram espalhados
cartazes com mensagens alusivas
à paz. Gustavo Pompeo exibiu um
vídeo produzido por estudantes da
própria unidade. A ideia do vídeo
surgiu depois que alguns alunos
comentaram com uma professora
sobre notícias fake de violência nas
escolas. “A professora propôs en-
tão a elaboração de um outro ví-
deo, com mensagens de paz, para
confrontar as fake news. São ações
como essas que precisam ser valo-
rizadas e exaltadas”, afirmou.

Gustavo Pompeo disse tam-
bém que se reuniu com as secre-
tarias de Saúde e Educação para
implantação do projeto de saú-
de mental nas escolas, visando
proporcionar palestras com psi-
cólogos, psiquiatras e terapeutas
aos alunos e pais. “Além disso,
queremos envolver alunos com
gincanas, brincadeiras e desafi-
os, sempre trazendo a temática
da saúde mental”, afirmou.

O Sesc (Serviço Social do Co-
mércio) e o Senac (Serviço Naci-
onal de Aprendizagem Comerci-
al) podem ter seus atendimen-
tos reduzidos caso o Congresso
Nacional aprove a medida pro-
visória 1147/2022, a qual prevê
a destinação de 5% do orçamen-
to das duas entidades do Siste-
ma S para a promoção internaci-
onal do turismo pela Embratur.

A MP foi editada no governo
Jair Bolsonaro, já foi aprovada pela
Câmara dos Deputados e aguarda
votação no Senado Federal. O pre-
juízo que a mudança trará para as
atividades do Sesc e do Senac, que
mantêm unidades em Piracicaba,
foi repercutido pelo vereador Pe-
dro Kawai (PSDB), na tribuna,
durante a 25ª Reunião Ordiná-
ria, nesta segunda-feira (8).

O parlamentar reconheceu que
a promoção do turismo “precisa de
investimentos, mas não retirando
de serviços importantes como o Sesc
e o Senac”. Pedro Kawai destacou
que o Sesc hoje aplica R$ 121 mi-
lhões na oferta de atendimentos

gratuitos e, caso a medida provisó-
ria venha a ser aprovada, é estima-
do que o programa Mesa Brasil, com
foco na segurança alimentar, sofra
uma redução de 2,6 milhões de qui-
los de mantimentos distribuídos.

As duas entidades do Sistema
S também poderão ter de cortar a
oferta de 8 mil matrículas na edu-
cação básica, 2 mil apresentações
culturais e quase 2 mil postos de
trabalho, além de fechar 36 uni-
dades e encerrar atividades em 101
municípios. “Não podemos admi-
tir isso, porque vai prejudicar
muito”, afirmou o vereador.

Pedro Kawai observou que há
“entendimento pacificado do STF de
que recursos destinados ao Sesc/
Senac não são recursos públicos e
devem ser usados exclusivamente
para o fim estabelecido na Consti-
tuição”. “São quase 2,5 milhões de
brasileiros atendidos pelos progra-
mas de combate à fome do Sesc. E,
de todo o valor arrecadado pelo Se-
nac, quase 67% são aplicados dire-
tamente em vagas gratuitas do en-
sino profissionalizante”, disse.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Fala Pira pede informações sobre
término de serviço no Castelinho

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira,
por meio do requerimento 376/
23, aprovado pela Câmara Mu-
nicipal, nesta segunda-feira (8),
solicita ao Executivo informa-
ções sobre a indicação 3314/22,
que solicita o término dos servi-
ços de iluminação da Área Ver-
de “Nestor Carlos dos Santos”,
localizada na rua Fued Helou
Kraide, no bairro Castelinho.

Segundo explica o verea-
dor em justificativa, a solici-
tação consta na indicação
1585/22, em que pedia a exe-
cução do serviço solicitado.
Como resposta, a Prefeitura in-
formou que a execução técnica
do serviço havia sido realizada
em 8 de outubro de 2022.

De acordo com o parlamen-
tar, moradores entraram  em con-
tato com o seu gabinete e infor-
maram que faltava a manuten-
ção de parte da iluminação no
local. Sendo assim, Cassio Fala

Pira apresentou nova indicação,
a 3314/22, solicitando o térmi-
no da manutenção. A indicação
gerou duas respostas, sendo a
última esclarecendo que “não
foi possível executar a manu-
tenção em um poste alto, pois o
caminhão estava na oficina,
mas o serviço estaria inserido
na programação da equipe”.

Diante dos fatos, o parlamen-
tar questiona, desta vez por meio
de requerimento, se houve a exe-
cução da manutenção no poste
informado e, em caso negativo,
qual o empecilho e qual a data
para execução do serviço. Ele per-
gunta também, se é do conheci-
mento da secretaria responsável,
que falta a conclusão e término
de serviço não somente deste
poste, mas de uma parte da ilu-
minação da área; caso negativo,
se há possibilidade da equipe téc-
nica realizar vistoria em toda a
área e verificar quais pontos de
iluminação ainda faltam.
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Na teoria e preparação, ok; tá
na hora de mostrar em campo

Olá, alvinegros apostólicos
romanos, sejam todos muito
bem vindos ao nosso espaço se-
manal, livre de amarras e com a
liberdade de poder falar com
todos e de todos os assuntos.
Nossos elogios e críticas não são
ministrados para agradar ou ofen-
der a ninguém, somente NOS-
SA OPINIÃO, e posso afirmar:
"como é boa essa liberdade".

O XV iniciou a trajetória no
campeonato nacional como um
raio, brilhou e caiu por terra.
Impressionante o volume de
jogo nos vinte primeiros minu-
tos, depois disso foi caindo, e
quando falo em cair foi em to-
dos os aspectos: tático, físico e
de técnica individual. Posso di-
vidir com facilidade o conteúdo
todo do jogo em duas partes,
antes e depois de Lucio Flávio.

O Nhô-Quim conseguiu
uma penalidade a seu favor logo
aos dois minutos de jogo, e para
quem estava de frente para o
lance como eu, viu que foi mar-
cado muito mais pela experiên-
cia do atacante quinzista do que
qualquer outra coisa. Lucio to-
mou a frente do zagueiro na
corrida e deixou o corpo para
ser atingido, não deu outra, gol
do alvinegro em cobrança per-
feita do maestro Vitor Braga.

Ai começou o jogo de xa-
drez, o Nhô Quim fazia o ba-
lanço defensivo e impedia as
investidas do "fraco" time do
Maringá, que não mostrava
nenhuma jogada mais con-
tundente em grupo ou mesmo
individual. Esse fato somado
com a rapidez de Griggor que
voltou bem após um ano afas-
tado por contusão, mais a ve-
locidade e habilidade de Ar-
thur e a verticalidade de Lu-
cio Flávio começaram a ener-
var os atletas do time Para-
naense, e ai Rafinha que já
havia sido amarelado, fez fal-
ta violenta e acabou expulso.

Pronto o torcedor nas ar-
quibancadas já imaginou, um a
zero, jogador a menos no adver-
sário, clima gostoso em Piraci-
caba, torcedor empurrando o
time tudo está propício para
uma vitória já na estreia, e ai
deixar os adversários do grupo
com um grau a mais de respeito
pelo XVZÂO. Mas a realidade foi
outra e muito sinistra por sinal,
o final do primeiro tempo já dava
os sinais de ranger de dentes.

Por motivos físicos Cléber
Gaúcho perdeu Lucio Flávio,
Grigor, Thalles e Luizão, e por
ajuste tático Vitor Braga, ai
duas coisas ficaram evidentes,
a preparação física e a forma-
ção tática idealizada por Cléber
não estão falando a mesma lín-

gua, os jogadores acabaram o
primeiro tempo exaustos e mos-
traram nitidamente que a mar-
cação começou a falhar. Cléber
mexeu na volta para o segundo
tempo e além de errar em mi-
nha opinião ainda deu azar.
Thalles que havia acabado de
entrar torceu o tornozelo e teve
que sair, Lucio Flávio cansado
deu lugar ao incansável Maikon
Aquino que entra na maioria
das vezes fora de sua posição.

Ai foi para mim o erro do
gaúcho, sem um centroavante
de referência tanto Arthur
quanto Aquino ficam perdidos
em campo, rodam com a bola,
chegam a linha de fundo, mas
não tem para quem passar ou
triangular, assim o ataque do XV
inexistiu e na base da pressão
mesmo com um a menos o Ma-
ringá achou um gol e ai só ad-
ministrou o resultado contra um
XV totalmente perdido em campo
e sem poder nenhum de reação.

Alguns detalhes chamam a
atenção, o primeiro é por que
não ter aproveitado Anderson
Cavalo que seria o cara para se-
gurar pelo menos dois zaguei-
ros em marcação lá no campo
de defesa? Sem o atacante o za-
gueiro Wesley virou praticamen-
te um armador do time parana-
ense. Outro detalhe importante
é a insistência em Lucas Xavier
que desde as finais da A2 não
mostra nenhum tipo de cresci-
mento com o time, sempre abai-
xo dos companheiros e contra o
Maringá "andou" em campo
perdido no circulo central.

Cléber é estudioso e conhece
seus atletas, e tudo isso já fala-
mos aqui quanto na Rádio Difu-
sora, mas chegou a hora de fa-
zer os ajustes pontuais para ten-
tarmos a classificação para a pró-
xima fase, Lucas Xavier precisa
treinar mais e ser poupado, o
time "não" pode jogar sem refe-
rência no ataque, Vitor Braga
precisa aparecer mais para seus
companheiros e alguém precisa
fazer a função do "numero um"
como dizia Zagallo. O XV se mos-
trou vulnerável em  toda a parti-
da contra o Maringá após os vin-
te primeiro minutos, é muito
pouco para quem quer o acesso.

TORCEDORES DO NHÔ-
QUIM, por favor, continuem fa-
zendo a festa que quiserem, li-
guem lanternas, vaiem, xinguem,
aplaudam  e curtam cada mo-
mento dentro do estádio. NIN-
GUÉM é dono do XV ou qual-
quer coisa parecida para dizer o
que você tem que fazer na sua
comemoração.....XV DE PIRACI-
CABA, AS PESSOAS PASSAM,
MAS VOCÊ VELHO E CENTE-
NARIO SENHOR, ÉS IMORTAL!

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259
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Afocapi é reconhecida na Agrishow 2023
A Afocaipi (Associação dos

Fornecedores de Cana de Piraci-
caba) foi reconhecida na
Agrishow 2023 e apresentou o
case de sucesso sobre o CAR –
Cadastro Ambiental Rural, que é
relacionado à Lei Federal nº
12.651/2012, que faz parte das
Diretivas Técnicas do Protocolo
“Etanol Mais Verde”. Esse proto-
colo é a continuidade do acordo
firmado em 2007, para consoli-
dar o desenvolvimento sustentá-
vel do setor sucroenergético e di-
recionar ações para o fim da quei-
ma da palha da cana-de-açúcar. 

A Afocapi trabalha firme
para incentivar as melhores prá-
ticas de sustentabilidade na ca-
deia de produção sucroenergéti-
ca e o Cadastro Ambiental Rural
faz parte dessas diretivas. O CAR
é um registro público eletrônico
nacional, obrigatório para todos
os imóveis rurais, com a finali-
dade de integrar as informações
ambientais das propriedades e
posses rurais, compondo base de
dados para controle, monitora-
mento, planejamento ambiental e
econômico e combate ao desma-
tamento. Devida a importância
desse cadastro, a entidade conse-
guiu conscientizar e cadastrar
2.800 propriedades rurais, nume-
ro expressivo dentro do programa.

O trabalho foi apresentado pelo
engenheiro agrônomo e coordena-
dor da Afocapi, Bruno Porte Ribei-
ro, que, além de explicar o resul-
tado do CAR, apresentou a mis-
são e diretrizes do Grupo Afocapi.

ETANO MAIS VERDE —
Em 2007, o Estado de São Paulo,
as usinas e associações criaram o
Protocolo Agroambiental Paulis-
ta para eliminar a queima da pa-
lha da cana-de-açúcar gradativa-
mente. Dez anos depois, o Proto-
colo Agroambiental foi atualiza-

do para “Etanol Verde” seguindo
boas práticas ambientais. Hoje,
chamado de Protocolo “Etanol
Mais Verde” é composto por dez
diretivas técnicas, que são elas:

a. Eliminação da Queima
b. Adequação à Lei Federal nº

12.651/2012
c. Proteção e Restauração das

Áreas Ciliares
d. Conservação do Solo
e. Conservação e Reuso da Água
f. Aproveitamento dos Subpro-

dutos da Cana-de-Açúcar
g. Responsabilidade Socioam-

biental e Certificações
h. Boas Práticas no Uso de

Agrotóxicos
i. Medidas de Proteção à Fauna
j. Prevenção e Combate aos

Incêndios FlorestaisO Grupo AFO-
CAPI marcou presença na Agri-
show 2023 e levou a equipe técnica 
para visitar a maior feira de tecno-
logia para o agronegócio do país.

Afocapi na
Agrishow

O Grupo AFOCAPI mar-
cou presença na Agrishow
2023 e levou a equipe
técnica para visitar a maior
feira de tecnologia para o
agronegócio do país. Mais
de 800 marcas internacio-
nais e brasileiras buscam
suprir as necessidades dos
agricultores com novidades
tecnológicas, conectividade,
agricultura de precisão, eco-
nomia, desempenho. “Nos-
so objetivo de levar a equipe
técnica é de atualizar sobre
as novas tecnologias, sem-
pre visando aumentar produ-
tividade, lucratividade dos as-
sociados”, disse o presiden-
te da AFOCAPI, José Coral.

Fotos: Divulgação

O trabalho foi apresentado por Bruno Porte Ribeiro

Equipe Afocapi na Agrishow, em Ribeirão Preto
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Unimed Piracicaba reconhece
profissionais da enfermagem
Cooperativa investe na capacitação de equipes, que atuam na assistência à saúde

Não apenas hoje, dia 12 de
Maio, quando se comemora o Dia
do Profissional da Enfermagem,
mas todos os dias do ano, a Uni-
med Piracicaba reconhece suas
equipes como grandes aliadas no
tratamento médico. “A enferma-
gem é essencial no cuidado, afi-
nal é ela que proporciona assis-
tência humanizada, além de pa-
lavras de incentivo e apoio na
melhora do quadro clínico do
paciente”, disse o presidente da
Cooperativa, Carlos Joussef.

De acordo com o dirigente, a
Instituição, que mantém mais de
850 profissionais entre enfermei-
ros e técnicos no Hospital Unimed
e nas sedes da Cooperativa, investe
na capacitação de colaboradores,
por meio de cursos pontuais, técni-
cos, graduação, pós e programas
de desenvolvimento profissional,
oferecidos pelo departamento de
Recursos Humanos, em parceria
com a Universidade Corporativa.
“Atividades de especialização aper-
feiçoam os grupos para oferecer
atendimento ágil e eficiente em
nossas unidades. Buscamos sem-
pre a melhor assistência para nos-

sos beneficiários, além de valori-
zar e desenvolver colaboradores”.

Joussef revela também que a
Cooperativa planeja ampliar o nú-
mero de vagas de enfermagem por
conta das construções do Centro
de Prevenção e Reabilitação e do
novo hospital da Cooperativa.
“Nos próximos anos, novas equi-
pes serão formadas para atender
as demandas dos serviços, visan-
do sempre a melhoria contínua do
atendimento assistencial para os
mais de 205 mil beneficiários da
cidade e região”, completou.

A gerente de enfermagem do
Hospital Unimed, Jane Pereira, é
um dos exemplos de colaborado-
res que fazem carreira na Coope-
rativa. “Minha trajetória é mar-
cada por muitos desafios e conquis-
tas. Se hoje estou à frente de um
departamento é porque me propor-
cionaram oportunidades e confia-
ram no meu trabalho. Na Unimed,
o profissional é reconhecido”.

Ela, que está na profissão há
três décadas, conta que atual ges-
tão é a que mais investe na área
da enfermagem. “Temos uma di-
retoria que acredita, integralmen-

Enfermeira Fabiana
Medina: “Cuidar do outro
faz parte da minha vida”

Divulgação

te, nas equipes e sempre se coloca
à disposição para auxiliá-las no
que for preciso. Nossos diretores
apostam e confiam em cada um
de nós. Isso é gratificante”.

Outro exemplo de dedicação à
Cooperativa é a enfermeira Fabia-
na Cristina Garbin Medina, que
atua na Instituição há 22 anos.
Hoje, ela coordena a equipe de en-
fermagem que oferece assistência no
Pronto Atendimento Adulto e Am-
bulatório do Hospital Unimed.
“Acredito que a profissão já nasceu
comigo. Quando criança, passava
em frente a Escola Industrial, via a
placa do curso e já dizia para minha
mãe que queria estudar lá para ser
enfermeira sem saber ao certo o que
tudo aquilo representava. Cuidar do
outro faz parte da minha vida”.

Tamanho amor de Fabiana
à profissão será reconhecido na
próxima terça à noite (16/05), às
19h30, no Salão Nobre da Câma-
ra de Vereadores, quando recebe
o título Profissional do Ano da
Enfermagem, concedido pelo mé-
dico e parlamentar Ary Pedroso
Junior, durante solenidade na
Casa de Leis. “Me sinto honrada

com a escolha e dedico esta ho-
menagem aos colegas que contri-
buem para a saúde de pacientes,
além da minha família”, finalizou.

COMEMORAÇÃO – As
equipes de enfermagem do Hos-
pital Unimed e das sedes da Co-
operativa celebram a data ao
longo do mês com atividades es-
peciais, de valorização à vida.

EEEEENCONTRONCONTRONCONTRONCONTRONCONTRO

Vereador debate segurança e destaca ações do Baep
O vereador Gustavo Pompeo

(Avante) se reuniu na tarde de
segunda-feira (8) com o tenente
coronel José Antonio Golini Jú-
nior, comandante do 10º Bata-
lhão de Ações Especiais de Polí-
cia Militar do Estado de São Pau-
lo (Baep), além do prefeito de Pira-
cicaba Luciano Almeida (sem par-
tido) e o secretário de Governo,
Carlos Alberto Lordello Beltrame.

O encontro teve como princi-
pal objetivo falar sobre seguran-
ça pública no município de Pira-
cicaba e região. “Sabemos que o
objetivo da segurança pública é
garantir o direito fundamental
das pessoas em ter segurança,
quanto à sua integridade física,

moral e intelectual, assim como a seus
bens”, destacou o parlamentar.

O tenente-coronel apresen-
tou ao prefeito uma solicitação
de melhoria ao Batalhão, para
poder atender de forma mais efi-
caz a população piracicabana,
principalmente ligado à seguran-
ça pública com finalidade social.

O prefeito se mostrou solícito
e sensível quanto ao tema e à de-
manda apresentada, se dispondo
a analisar e ver quais as possi-
bilidades o município pode aju-
dar, para atender à solicitação.

Gustavo Pompeo enfatiza que
a reunião foi muito positiva e de
grande valia, uma vez que o tema
em questão tem uma finalidade

Gustavo Pompeo se reuniu com o comandante do 10º Baep em
Piracicaba, além do prefeito municipal e do secretário de Governo

Assessoria Parlamentar

social em se tratando de seguran-
ça pública. “Todo cidadão de bem

espera ter sua segurança garanti-
da de forma efetiva”, completou.
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A Tampa da Minha Panela
tem estreia para o sábado

RMPRMPRMPRMPRMP

Deputado Helinho Zanatta cobra
informações sobre a implantação
Deputado Helinho questiona a previsão para implantação do Comitê Executivo, Fundo de
Desenvolvimento e da entidade autárquica, todas previstas na Lei Complementar nº 1.360/2021

O espetáculo é um convite ao
mergulho no universo das relações
entre as pessoas, tendo como pon-
to de partida a livre inspiração nas
obras de Shell Silverstein: “A Parte
Que Falta” e “A Parte Que Falta
Encontra o Grande O”. A criação
do espetáculo utiliza-se de uma lin-
guagem mais abrasileirada e com
situações mais recorrentes à nossa
realidade; esta é a proposta. A Tam-
pa da Minha Panela é um espetá-
culo produzido pela Cia. dos Par-
ças de Teatro, com sua estreia
marcada dentro das programa-
ções de teatro para crianças do
Sesc Piracicaba, neste sábado (13).

No espetáculo, Carla Calla-
do e Márcio Abegão represen-
tam, além de Pétala e Omar,
vários outros personagens com
seus encontros e desencontros,
suas manias e fragilidades,
num jogo divertido e poético.

Um trabalho sensível, diver-
tido, criativo e tocante! O desafio
dos atores da Companhia é con-
tar de maneira simples, lúdica e

Divulgação

Estreia de A Tampa da Minha Panela será sábado, 13, no Sesc

criativa as formas de relações que
ocorrem no decorrer de nossas
vidas, o que para nós, adultos,
são muito difíceis, levando-nos a
uma reflexão sobre o assunto.

E um dos objetivos da Compa-
nhia é fazer um projeto onde pos-
sam levar o espetáculo para as es-
colas da cidade e região, se possí-
vel e, principalmente, nas mais
distantes do centro comercial,
onde há muita carência da experi-
ência desse tipo de fazer artístico.

E quem assina esse traba-
lho é o talentoso ator e diretor
Dinho Lima Flor, da Compa-
nhia do Tijolo, de São Paulo.

SERVIÇOSERVIÇOSERVIÇOSERVIÇOSERVIÇO
Espetáculo: A Tampa da Mi-
nha Panela - Local: Garapa -
Território Andaime - Data: 13/
05, sábado - Horário: 17h -
Ingressos antecipados: Adul-
tos - R$20,00+Taxa Sympla e
Crianças até 12 anos -
R$5,00+Taxa Sympla - Valor
de meia entrada antecipado
pela plataforma Sympla.
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Hop Flyers Brewing comemora 7 anos
com lançamento de Duble Black IPA

Alexandre Augusto Peres Moraes, Xandão

Para comemorar os 7 anos
da cervejaria Hop Flyers Brewing,
a Cevada Pura, detentora da mar-
ca, vai lançar um novo rótulo e o
lançamento está previsto para o
dia 13 de maio (sábado), a partir
de 13h, quando acontecerá a fes-
ta de apresentação da nova cer-
veja e a celebração da data.

Trata-se de uma imponente
Double Black IPA, com fava de
Cumaru Amazônico e matura-
da com Amburana de tosta mé-
dia, uma madeira tradicional-
mente brasileira. Levemente cí-
trica, a cerveja apresenta notas
de madeira, tabaco, baunilha e
coco, trazendo uma intrigante
mistura de sensações ao pala-
dar. “É uma cerveja inesquecí-

vel! Pensada para agradar aos pa-
ladares mais exigentes e os aman-
tes do estilo IPA”, afirma Ale-
xandre Augusto Peres Moraes.

Batizada de Volcano, essa
Double Black IPA é uma cerveja
poderosa e de sabor muito potente,
com graduação alcoólica alta
(8,1%) e bastante amargor (90
IBUs). Em sua brasagem foram
utilizados os lúpulos Cashemere,
Centennial e EXP 472, que lhe con-
ferem uma complexidade única.

“Com certeza, a criação des-
se novo rótulo será muito bem
vida para a pela família Hop
Flyers que já possui outros cinco
estilos, todos muito característi-
cos da marca de espírito jovem e
aventureiro”, comenta Alexandre.

Divulgação

Helinho Zanatta, que apresentou requerimento ao Executivo paulista

Nesta quinta (11), o vice-presi-
dente da Alesp, deputado estadual
Helinho Zanatta (PSC), apresentou
requerimento ao Governo do Esta-
do para solicitar informações so-
bre a implantação da Região Me-
tropolitana de Piracicaba (RMP).

No documento, Helinho Za-
natta questiona a previsão para a
implantação do Comitê Executivo,
Fundo de Desenvolvimento e da
entidade autárquica, todas previs-
tas na Lei Complementar nº
1.360/2021, que criou a Região
Metropolitana de Piracicaba.

O parlamentar indaga ainda
se já houve, por parte do Conselho
de Desenvolvimento, a deliberação
e aprovação do Plano de Desen-
volvimento Urbano Integrado
(PDUI) e em caso afirmativo, se o
mesmo já foi encaminhado ao go-
vernador do Estado Tarcísio de
Freitas, para envio à Assembleia
Legislativa ou, em caso negativo,
o atual estágio do referido plano. 

O deputado quer saber ain-
da a visão da atual gestão so-

bre as Regiões Metropolitanas
e de que forma o governo pre-
tende atuar junto às mesmas.

O deputado estadual, que
foi prefeito de duas cidades –
São Pedro e Charqueada – des-
taca que apesar de lei ter criado
a Região Metropolitana de Pi-
racicaba, até o momento não
houve a sua efetiva implantação. 

PLANEJAMENTO — “A
ideia da criação das Regiões Me-
tropolitanas é ter um planejamen-
to regional voltado ao desenvolvi-
mento socioeconômico e à melho-
ria da qualidade de vida, com
ações integradas e permanentes
dos órgãos públicos, em todas as
esferas e linhas de atuação. A cria-
ção da nossa Região Metropolita-
na foi sem dúvidas uma conquis-
ta, que ocorreu em agosto de 2021,
com a sanção na Lei Complemen-
tar nº 1.360/2021. No entanto, até
agora algumas medidas ainda não
foram adotadas. Apenas o Conse-
lho de Desenvolvimento foi im-
plantado. Por isso estamos apre-

sentando o pedido de esclarecimen-
tos ao governo”, disse Zanatta.

BENEFÍCIOS — “Com a
efetivação das medidas que es-
tamos solicitando é que a popu-
lação poderá perceber de fato os
benefícios de termos uma Região
Metropolitana de Piracicaba,

com a integração de diversas
áreas para melhorar sua quali-
dade de vida e também com mais
investimentos, como ocorrem em
outras regiões metropolitanas de
nosso Estado já consolidadas. Por
isso essa é uma pauta prioritária
de nosso mandato”, explicou.

A vereadora Rai de Almei-
da (PT) esteve, nesta terça-fei-
ra (8), na sala Patrulha Maria
da Penha – da Guarda Civil de
Piracicaba – localizada no pré-
dio ao lado do Terminal Central
de Integração, na avenida Ar-
mando de Salles Oliveira, 2001.

Considerada um ganho para
a cidade, a sala – para a vereadora
Rai de Almeida – “não oferece con-
dições adequadas de funcionamen-
to aos servidores e ao atendimento
às mulheres”. De acordo com a ve-
readora, ao que pese a localização
da sala ser muito boa – uma vez
que o fato de a sala estar ao lado
do Terminal Central favorece a pro-
cura e facilita o acesso a ela –, “a
falta de estrutura mínima para
atender as necessidades das guar-
das e dos guardas da Patrulha são
lamentáveis”, destaca a vereadora.

“A sala é muito pequena. Um
cubículo. Mal há espaços para as
guardas e os guardas da Patru-
lha trabalharem. Não há uma co-
zinha, por menor que seja. Não há
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Vereadora quer ampliação da sala Patrulha Maria da Penha
Assessoria Parlamentar

Em visita à sala Patrulha Maria da Penha, Rai destaca falta de infraestrutura

banheiros. Os servidores precisam
usar banheiros externos que es-
tão transformados em verdadei-
ros depósitos”, comenta Rai.

“O trabalho desempenhado
pela Patrulha é extremamente va-
loroso, competente e fundamen-
tal para as mulheres de Piracica-
ba. A Patrulha Maria da Penha
de nossa Guarda Civil é um exem-
plo de dedicação e trabalho vol-
tado à sociedade. Ao que parece,
o comando da Guarda e a Prefei-
tura Municipal de Piracicaba não
valorizam esse trabalho, uma vez
que não oferecem à Patrulha uma
sala com condições mínimas de
funcionamento. Da mesma for-
ma, cabe destacar que na sala não
há privacidade no atendimento às
vítimas. Também, como não há
um escriturário, escriturária ou
algum atendente, acaba que às
próprias guardas e os próprios
guardas têm de fazer o atendi-
mento imediato, mesmo tendo
um contingente mínimo e que,
evidentemente, precisa atuar em

ocorrências nas ruas da cida-
de”, aponta Rai de Almeida.

“Vamos cobrar por um espa-
ço adequado para a Patrulha Ma-
ria da Penha. Que seja central,
de fácil acesso e que tenha estru-
tura capaz de oferecer dignidade
às guardas e aos guardas – e tam-
bém à cidadã e ao cidadão que
necessitem da Patrulha”, diz Rai.

A vereadora destaca que con-
versará com o comando da Guar-
da e com o Executivo Municipal a
fim de auxiliar na procura de um
novo espaço ou de alguma possibi-
lidade de ampliação dessa sala. “Já
está na nossa pauta essa questão.
A Patrulha Maria da Penha faz um
trabalho muito importante e preci-
sa ser valorizado”, finaliza Rai.

VVVVVEÍCULOSEÍCULOSEÍCULOSEÍCULOSEÍCULOS

Hyundai lança programa de certificação de seminovos
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Estado lança edital para concurso público na região de Campinas
A Secretaria da Educação do

Estado de São Paulo (Seduc-SP)
publicou nesta quinta-feira (11) o
edital para o concurso público que
vai contratar 15 mil professores
efetivos para rede estadual de en-
sino, sendo 2.503 na região de Cam-
pinas. As inscrições podem ser rea-
lizadas de 15 maio até 12 junho no
site: www.vunesp.com.br. As pro-
vas objetiva e discursiva estão pre-
vistas para acontecer no dia 6 de agos-
to. O certame também prevê envio de
prova técnica em formato de vi-
deoaula e títulos para classificação.

O candidato deverá escolher

qual a sua disciplina de atuação,
sendo possível se inscrever em
uma ou duas disciplinas, desde
que sejam em horários distintos.
As provas acontecem em dois
horários, a depender da discipli-
na de escolha, sendo no período
da manhã: artes, biologia, his-
tória, educação física, portugu-
ês, matemática e filosofia. E no
período da tarde: ciências, físi-
ca, geografia, inglês, química, so-
ciologia e educação especial.

A taxa de inscrição é de R$
40 para uma única opção de dis-
ciplina e R$60 para duas. Doa-

dores de sangue estão isentos.
Estudantes e pessoas de baixa
renda podem solicitar a redução
da taxa. Ambos os casos neces-
sitam de comprovação prévia,
conforme critérios do edital.

No ato da inscrição, o candi-
dato deve indicar, por ordem de
preferência, sete Diretorias de En-
sino para fins de ingresso. Caso,
após a realização do concurso não
haja vagas disponíveis nas Direto-
rias de Ensino indicadas, o candi-
dato poderá concorrer a uma vaga
nas demais Diretorias de Ensino,
de acordo com sua classificação.

VAGAS E SALÁRIO - As
15 mil vagas são dívidas em:
10.742 a serem exercidas em
Jornada Ampliada de Trabalho
Docente, caracterizada pela
prestação de 40 horas sema-
nais de trabalho e 4.258 a se-
rem exercidas em Jornada
Completa de Trabalho Docen-
te, caracterizada pela prestação
de 25 horas semanais de tra-
balho. Os salários iniciais são
de R$ 5.000 e R$ 3.125, res-
pectivamente. Na região Cam-
pinas, são 1.903 vagas de 40
horas e 600 de 25 horas.

A Hyundai lança no Brasil o
programa “Seminovos Certifica-
dos Hyundai” que vai oferecer ve-
ículos seminovos certificados, as-
segurando a reconhecida qualida-
de de seus produtos aos interes-
sados em comprar um carro usa-
do. O projeto acontece em parce-
ria com a rede de concessionárias
da marca, que atualmente conta
mais com de 220 lojas no país.

São incluídos no progra-
ma automóveis nacionais e im-
portados* com até cinco anos
ou no máximo 100 mil quilô-
metros rodados, ou modelos
nacionais com até oito anos ou
150 mil quilômetros percorri-

dos, adquiridos na rede de
concessionárias Hyundai.

Os veículos incluídos no pro-
grama receberão um certificado de
qualidade Hyundai e terão, adicio-
nalmente, pelo menos 100 itens co-
bertos pela garantia, válida por 12
meses. Os clientes poderão escolher
entre dois tipos de plano para con-
tratação, sendo um para cobertu-
ra de 100 itens e outro para 150.
Para ter direito a um eventual re-
paro, as revisões programadas
Hyundai devem estar sempre em
dia. Os serviços de revisão e repa-
ros podem ser realizados em qual-
quer concessionárias da Hyundai
em todo o território nacional.

“A compra de um automóvel
é uma das mais importantes na
vida de um consumidor. O pro-
grama de certificação de semino-
vos da Hyundai visa oferecer ao
cliente de veículos usados um
atendimento diferenciado e a
mesma tranquilidade, segurança
e experiência de um comprador
de zero-quilômetro”, comenta
Angel Martinez, vice-presidente
de Vendas e Desenvolvimento de
Rede da Hyundai Motor Brasil.

A fabricante sul-coreana de
automóveis disponibilizou em
seu site uma plataforma para
divulgação e consolidação do
estoque de seminovos certifica-

dos da rede Hyundai. Dessa
maneira, o comprador pode
acessar e identificar onde com-
prar o carro de sua preferência.

Essa iniciativa proporcio-
na ao cliente veículos certifi-
cados com garantia, entrega
técnica, possibilidade de test-
drive, estoque nacional onli-
ne na homepage da Hyundai
Motor Brasil, tranquilidade e
agilidade no financiamento.

Os interessados no progra-
ma “Seminovos Certificados
Hyundai” podem contatar dire-
tamente as concessionárias ou
acessar o site https://www.
hyundai.com.br/seminovos/.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Colégio Piracicabano realiza
Festa da Família 2023

O Colégio Piracicabano reali-
za neste sábado, dia 13 de maio,
das 16h às 20h, a sua tradicional
Festa da Família. O evento tem
entrada gratuita e é aberto à co-
munidade externa.  A iniciativa
reunirá toda a comunidade esco-
lar, pais, familiares e amigos do
Colégio em um momento de con-
fraternização com muitas ativida-
des. Ao longo do evento, será pro-
movida uma programação reple-
ta de apresentações musicais, jo-

gos da gincana esportiva (xadrez
e futebol de botão), brincadeiras
entre pais e filhos, oficinas de let-
tering e de sucatas de eletrônicos,
além de barracas com alimentos e
bebidas. O tema dessa edição da
Festa é “Brincando em Família”.
O principal objetivo é o de unir ge-
rações e criar memórias afetivas,
além de resgatar brincadeiras tra-
dicionais antigas em uma tarde
divertida. O evento acontecerá no
pátio do Colégio Piracicabano.
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Esalq-LOG está com inscrições
abertas para vagas de novos pes-
quisadores para aperfeiçoamento
técnico para análise de mercado
logístico e participação em projetos
de logística agroindustrial. Podem
se inscrever alunos de quaisquer
instituições de ensino superior, pre-
ferencialmente dos cursos de ad-
ministração, engenharia, economia
e áreas afins. As vagas são apenas
para estudantes de graduação. Os
interessados deverão enviar o cur-
rículo e histórico escolar até o dia
07 de junho para o e-mail
selecao.esalqlog@gmail.com. A fal-
ta de um dos documentos implica-
rá na eliminação automática do
processo seletivo. É necessária a
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Esalq-LOG abre processo
seletivo a pesquisadores

disponibilidade para a carga horá-
ria de 12 horas semanais e flexibili-
dade de horário. O programa con-
ta também com bolsa auxílio. No
dia 5 de junho, os pesquisadores
farão uma apresentação sobre o
Grupo no anfiteatro da sede do
Esalq-LOG, às 13h. As entrevistas
ocorrerão nos dias 14 e 15 de junho,
também no Grupo Esalq-LOG. A
divulgação do resultado será feita
diretamente aos selecionados, com
previsão de início das atividades de
forma presencial no dia 26 de ju-
nho. Informações em relação ao
Grupo ou sobre o processo seletivo
também podem ser obtidas pelo e-
mail selecao.esalqlog@gmail.com,
pelo telefone (19) 3429-4580.

SHOPPING PIRACICABA
O vereador Zezinho Pereira
(União Brasil) protocolou,
nesta quarta-feira (10), a in-
dicação nº 2093/2023, para
a colocação de sinalização e
faixa de pedestres, na aveni-
da Armando Dedini, em fren-
te ao Shopping Piracicaba e
ao Hotel Íbis, no bairro Areão.
O parlamentar disse que foi
procurado por munícipes,

que solicitaram essa provi-
dência. Ele lembrou que o lo-
cal é uma área com fluxo
constante de veículos e de
pedestres, que precisam
cruzar de um lado para o ou-
tro da avenida. Salientou ain-
da que a ausência do dis-
positivo de segurança pode
acarretar  em graves aci -
dentes e atropelamentos.

Assessoria Parlamentar

Na manhã de quarta-feira
(10), o vereador Josef Borges
(Solidariedade) se reuniu com
o secretário municipal de Saú-
de, Filemon de Lima Silvano, o
sub-secretário Muzili, a coorde-
nadora do departamento de
Atenção Básica, enfermeira Ta-
tiana, e os integrantes da comis-
são local de Saúde, Zelão Dini e
Candido, das unidades do PSF
I e II do Distrito de Artemis.
“Durante a reunião tratamos de
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Ampliação do atendimento do SAMU contemplará Ártemis e São Pedro
assuntos relacionados à área de
saúde de nossa unidade. O se-
cretário Filemon informou que
a unidade de saúde passará por
reformas e que o atendimento
médico da população não será
prejudicado”, disse o parlamen-
tar. Josef Borges também regis-
tra que foi anunciado que a base
do SAMU (Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência) será
ampliada e uma unidade será ins-
talada na cidade de São Pedro.

SSSSSOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADE

Missionária receberá Título
de “Cidadã Piracicabana”
Natural de Pedra Azul (MG), missionária Maria Pereira de Castro receberá
honraria em solenidade que será realizada na noite desta sexta-feira (12)

A missionária Maria Pereira
de Castro receberá Título de “Cida-
dã Piracicabana” em reunião sole-
ne que será realizada nesta sexta-
feira (12), às 19h30, no Salão No-
bre “Helly de Campos Melges”.
A homenagem é de iniciativa do
vereador Valdir Vieira Mar-
ques, o Paraná (Cidadania), au-
tor do decreto legislativo 5/2022.

Maria Pereira de Castro nas-
ceu na cidade de Pedra Azul, Mi-
nas Gerais, mas foi registrada em
Almenara, no mesmo Estado, em
27 de abril de 1947, filha da Sra.
Aurita Pereira de Souza, já faleci-
da. Em 1963, a convite de seus tios,
muda-se para a cidade de São Paulo,
onde começa a frequentar a Assem-
bleia de Deus, por influência de seu
tio. Em São Paulo, Mariazinha, como

ficou conhecida, veio a conhecer seu
futuro esposo, o pastor Moysés de
Castro, viúvo e pai de 9 filhos.

Os dois se casam em 1967,
quando Mariazinha tinha 22 anos.
No mesmo ano o casal assume a
direção da Igreja Assembleia de
Deus Madureira da Vila Olinda.
Posteriormente, o casal é transfe-
rido para diversas igrejas, entre
elas, Vila Guilhermina, Siqueira
Campos (no Paraná), Avaré, Limei-
ra, Nova Odessa e Americana.

Em 1984, assumem a presi-
dência da Assembleia de Deus
Madureira do campo de Piracica-
ba, vindo, então, morar em nossa
querida cidade. Há 39 anos na ci-
dade, considera-se uma autenti-
ca piracicabana, tendo muita ad-
miração pela cultura do trabalho,

da ordem e da solidariedade, que
“são a marca do nosso povo”.

Trabalhou com o Círculo de
Oração das Igrejas, onde cuidou
do Desafio Jovem; foi líder da CI-
BEPI (Departamento de Mulhe-
res), e foi responsável pelo Depar-
tamento de Assistência Social, que
ajuda inúmeras famílias de toda
comunidade evangélica, posto do
qual esteve à frente por 20 anos.

Em 2003, por motivo de saú-
de, seu esposo, Pastor Moysés Cas-
tro, é jubilado da presidência, e o
Pastor Dilmo dos Santos assume o
cargo de Presidente. A Missionária
e seu marido assumem, então, a
Presidência de Honra da Igreja.
Uma vez por semana, Mariazinha
também realizava visitas ao Lar Be-
tel e ao Lar dos Velhinhos de Piraci-

caba. Trabalho que a Missionária
continua fazendo até os dias de hoje.

Em 2008, já debilitado, o sau-
doso Pastor Moysés de Castro vem
a falecer. De seu casamento com o
Pastor Moysés, Maria teve 6 fi-
lhos: Ulda, Eliel, Dalete, Eziél, Eli-
ezer e Eneias, além de 8 netos e 3
bisnetos. Já dos 9 filhos que a mis-
sionária ajudou a criar, ela teve
ainda outros 17 netos e 16 bisne-
tos. Uma família numerosa e feliz.

A cerimônia de entrega do
Título de Cidadã Piracicabana à
missionária Maria Pereira de
Castro é aberta ao público e será
transmitida, ao vivo, pela TV Câ-
mara Piracicaba (canais 11.3 do
sinal aberto digital, 4 da Net/Cla-
ro e 9 da Vivo) e pelas redes soci-
ais do Legislativo piracicabano.

Assessoria Parlamentar

Em reunião com o secretário de Saúde, Borges destaca as reformas na
unidade do PSF no Distrito, considerando ampliação da base do SAMU
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Vereadora pede plano gerencial
e para contenção de riscos
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Câmara propõe comissão para
definir nova área para moradias
Trabalho será executado de forma conjunta entre Poderes Legislativo e Executivo;
proposta ocorreu durante audiência pública sobre habitação em áreas institucionais

A implantação de projetos de
moradias em áreas institucionais
foi abertamente rechaçada pelos
vereadores e pelos munícipes que
participaram de audiência pública
promovida na noite desta quarta-
feira (10) pela Câmara Municipal
de Piracicaba, no Plenário “Fran-
cisco Antônio Coelho”, em aten-
dimento ao requerimento nº
342/2023, de autoria dos verea-
dores Paulo Campos (Podemos)
e Gustavo Pompeo (Avante).

Diante da retirada dos proje-
tos de lei 44/2023 e 45/2023, de
autoria da administração munici-
pal, que envolviam terrenos dessa
natureza, o encaminhamento obti-
do com a audiência pública é a for-
mação de uma comissão, compos-
ta por membros dos Poderes Le-
gislativo e Executivo, destinada à
localização de novas áreas que pos-
sam receber as moradias popula-
res. Através do programa Nossa
Casa, do Governo do Estado, os
convênios previam a construção de
420 unidades no bairro Campos do
Conde e 300 no Monte Feliz. No
entanto, as áreas indicadas para
receber as moradias são institucio-
nais, ou seja, foram reservadas nos
loteamentos para a implantação de
equipamentos públicos, como esco-
las, unidades de saúde e de lazer.

Secretários municipais e repre-
sentantes de empresas prestadoras
de serviços no município foram
convocados para o debate. Mora-
dores dos bairros afetados e verea-
dores expuseram os problemas que
já existem nos locais, como falta
d´água, sobrecarga das unidades
de saúde e falta de vagas em esco-
las, que poderiam ser agravados
com um maior adensamento po-
pulacional. Desde o início da tra-
mitação dos projetos na Câmara,
em regime de urgência, os mora-
dores locais se mobilizaram. As
matérias receberam pareceres con-
trários da CLJR (Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação), o que
se seguiu do pedido de retirada dos
projetos pelo Poder Executivo.

OUTRA ÁREA - “Não somos
contra a construção de moradias
populares, mas estamos averiguan-
do a legalidade dos projetos”, lem-
brou o vereador Paulo Campos, que
presidiu a audiência pública. “Te-
mos inúmeros vazios urbanos na
cidade e não dá para falar que não
há outro espaço. É preciso encon-
trar outro local que não seja insti-

Encaminhamento obtido com a audiência pública é a formação de uma comissão,
composta por membros dos Poderes Legislativo e Executivo

Guilherme Leite

tucional porque, se voltarem es-
ses mesmos projetos, em outro
formato, serão rejeitados por esta
Casa”. Coautor da audiência pú-
blica, Gustavo Pompeo propôs,
entre os encaminhamentos, que
a definição das novas áreas seja
precedida de audiência pública.

A titular da Semuhget (Se-
cretaria de Habitação e Gestão
Territorial), Andréa Ribeiro Go-
mes, explicou que já esteve com o
secretário estadual da Habitação,
Marcelo Branco, e obteve a ga-
rantia de que é possível alterar as
áreas indicadas nos convênios.
Ela sugeriu que o debate sobre os
novos locais a receberem os pro-
jetos sejam submetidos ao Conse-
lho Municipal de Habitação, que
está em fase de reestruturação.

O secretário de Governo, Car-
los Beltrame, disse que os PLs 44 e
45 foram encaminhados para a
Câmara em regime de urgência
por receio de que o município per-
desse os prazos para os convêni-
os. Ele também se manifestou fa-
vorável a um trabalho conjunto
entre Câmara e Prefeitura para a
definição das novas áreas, que já
estão em estudos pela Semuhget.

Na área da Saúde, o secretá-
rio da pasta, Filêmon de Lima Sil-
vano, adiantou que, nas regiões do
Monte Feliz e Campos do Conde,
há estrutura física para atendimen-
to da população, mas salientou que,
como ocorre em toda a cidade, há
déficit de equipes. O secretário de

Educação, Bruno Roza, também
disse que há escolas municipais nas
localidades, com seis unidades em
cada região. No entanto, após ques-
tionamentos de moradores, disse
que vai averiguar junto à Diretoria
de Ensino sobre o excesso de de-
manda para as escolas estaduais.

O presidente do Semae (Ser-
viço Municipal de Água e Esgoto),
Artur Costa Santos, afirmou que
os problemas com a intermitência
no fornecimento de água nas re-
giões serão solucionados com um
financiamento de R$ 50 milhões,
proposto pelo Poder Executivo no
PL 52/2023, em tramitação na Câ-
mara. Ele informou que o dinhei-
ro será usado para a construção
da adutora Capim Fino/Unileste,
que atenderá 25 mil pessoas.

ENCAMINHAMENTOS
– A vereadora Sílvia Morales (PV),
do Mandato Coletivo A Cidade é Sua,
lembrou que, quando adquiriram os
imóveis, os moradores pagaram
também pelas áreas institucionais e
não seria justo alterar a finalidade
delas. Entre os encaminhamentos,
ela propôs que também sejam ave-
riguadas as contrapartidas das
construtoras dos novos empreen-
dimentos, para minimizar o impac-
to do adensamento populacional.

Presidente da CLJR, o verea-
dor Acácio Godoy (PP) explicou as
questões legais que resultaram nos
pareceres contrários aos projetos.
Ele lembrou que não havia justifi-
cativa para a necessidade de alte-

ração da finalidade das áreas ins-
titucionais e que, inclusive, uma
delas, já tem indicação de outro
uso pela população no orçamento
participativo. Relator da CLJR, o
vereador Thiago Ribeiro (PSC), ga-
rantiu que, quando chegar o novo
projeto para os convênios, a comis-
são vai vistoriar os locais escolhidos
novamente antes de emitir parecer.

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira, re-
forçou a necessidade de planeja-
mento para que as novas habita-
ções sejam feitas no município com
responsabilidade. O vereador Pe-
dro Kawai (PSDB) questionou o
andamento dos projetos para aten-
der os convênios com o Estado e
propôs, entre os encaminhamen-
tos, que, no estudo das novas áre-
as que receberão as moradias, tam-
bém seja feito o estudo da capaci-
dade de atendimento dos equipa-
mentos públicos do entorno.

Também participaram da au-
diência pública o procurador-geral
do município, Guilherme Mônaco
de Mello, o secretário de Obras,
Paulo Roberto Borges, a secretária
de Finanças, Telma Trimer Pereira,
a titular da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transporte), Jane Fran-
co, os superintendentes do Semae,
Clarindo José de Morais Neto e
João Vitor Roesner, o coordenador
da concessionária Mirante, Alan
Pedra, e a consultora de relaciona-
mento da CPFL, Talita Pinotti.

A vereadora Rai de Almeida
(PT) esteve nesta terça-feira (9)
no Engenho Central para inspe-
cionar e avaliar o espaço no qual,
de 17 a 21 de maio, acontecerá
mais uma edição da tradicional
Festa das Nações de Piracicaba.

A inspeção feita pela verea-
dora contou com a colaboração
do geógrafo Jhonatan Lima –
doutorando em Geografia pelo
programa de pós-graduação da
Universidade Estadual de Cam-
pinas (Unicamp) e integrante do
Georisco (grupo de pesquisas Di-
nâmicas Ambientais, Riscos e
Ordenamento do Território) e
do Nuped (núcleo interdiscipli-
nar de pesquisas sobre Desas-
tres), ambos da Universidade
Federal do Rio Grande do Norte.

Rai de Almeida e Jonathan
Lima apontaram durante a inspe-
ção diversos pontos de riscos na
estrutura dos barracões do Enge-
nho e em outros espaços externos.
Dentre esses problemas, listaram
a condição deterioração dos bar-
racões – os quais visivelmente ad-
vém de longa data –, que apresen-
tam parte de seu madeiramento
podre e seco, estruturas em ferro
com ferrugens e trincas profun-
das nas paredes e até em algumas
colunas. Nesse cenário, posterior-
mente, serão sobrepostas ainda a
fiação elétrica que está sendo “im-
provisada” pelas barracas.

Lima também apontou à ve-
readora as condições ruins do re-
vestimento da ponte pênsil – com
madeiramento irregular e parafu-
sos à mostra, o que aumenta o ris-
co de tropeções e quedas dos tran-
seuntes. Ainda em relação à ponte
pênsil, o geógrafo indicou o início
de uma pequena erosão na mar-
gem do rio Piracicaba, justamen-
te onde se apoiam as pilastras.
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Acompanhada por um especialista na área, Rai esteve no Engenho
Central avaliando o espaço em que acontecerá a Festa das Nações

Como destaque, no entan-
to, Jonathan chamou a aten-
ção para uma imensa racha-
dura na parede do barracão
17 – onde ficam os banheiros.
Também no barracão 13, uma
das  paredes  internas  es tá
completamente abaulada e in-
clinada para um dos lados.

“Entendemos que os proble-
mas estruturais que estamos
apontando vêm de longa data.
Na verdade, não é de hoje que o
Engenho Central carece de um
projeto efetivo de conservação e
restauro. Reconhecemos todo o
esforço dos servidores e funcio-
nários que se dedicam diaria-
mente à zeladoria do espaço. O
que é louvável. Mas os proble-
mas que afetam o Engenho exi-
gem esforços muito maiores e
que estão muito para além da-
quilo que os servidores podem
realizar. É necessário um grande
projeto de restauro, competente e
capaz de recuperar nosso Enge-
nho”, afirmou Rai de Almeida.

“Estamos pedindo ao senhor
Prefeito um plano de contenção e
gerenciamento de riscos para a
Festa das Nações, que acontecerá
na próxima semana. Nesse senti-
do, estamos também sugerindo a
interdição dos banheiros do bar-
racão 17 – e que seja colocado nes-
se espaço do barracão alguma
contenção que limite à proximida-
de do público nesse setor. Da mes-
ma forma, indicamos que seja fei-
to algum tipo de contenção tam-
bém em uma das paredes do bar-
racão 13”, informa a vereadora.

“É importante que, para além
dessas sugestões e dos laudos
para a liberação do espaço para a
festa, a Prefeitura atente para um
plano de gerenciamento de riscos
– e o traga a público”, conclui Rai.

VILA REZENDE
Ruas esburacadas que to-
mam conta de boa parte da
cidade também comprome-
tem a região do bairro Vila
Rezende, a exemplo de tre-
chos entre as avenidas Ma-
noel Conceição e Barão de
Serra Negra, onde moradores
e motoristas reclamam dos
buracos nas vias públicas,
que além de atrapalhar o trá-
fego de veículos também
causam prejuízos aos condu-
tores. Diante do apelo da po-
pulação por melhorias, o ve-

reador Ary Pedroso Jr. (Soli-
dariedade) apresentou ao
Executivo a indicação 12/
2023, protocolada em 4 de
janeiro, solicitando a inter-
venção de equipes técnicas
da Prefeitura para sanar os
problemas e até o momento
nada foi realizado. A indicação
destaca a operação tapa-bu-
raco seja priorizada na rua
Cel. Inácio da Mota Pacheco,
principalmente no trecho en-
tre as avenidas João Teodo-
ro e Barão de Serra Negra.

Assessoria Parlamentar
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Estreias tem comédias, terror e grandes atrizes
Fotos: Divulgação

Três novas e divertidas co-
médias e um  filme de terror che-
gam  nas telonas da cidade, com
destaque para um punhado de
grandes atrizes em cena, entre
elas a lendária Jane Fonda, de
85 anos, esbanjando uma gran-
de vitalidade.  De quebra, a diva
da música Celine Dion entra em
cena, como ela mesma e pela pri-
meira vez no cinema, na comédia
"O Amor Mandou Mensagem".

"MÁFIA MAMMA: DE
REPENTE CRIMINOSA" (Ma-
fia Mamma) é uma comédia de
ação da mesma diretora da fanta-
sia romântica de sucesso "Crepús-
culo" (2008), Elizabeth Hardwicke.
Filmada inteiramente na Itália com
elenco e equipe de apoio quase to-
dos italianos,  o filme leva o público
a testemunhar  a transformação
de uma mãe e esposa  comum em
uma  simpática e divertida chefe
da máfia italiana. Protagonizada
por duas grandes atrizes, a aus-
traliana Toni Collette e a italiana
Monica Bellucci, a trama é centra-
da em Kristin (Collette), uma mãe
americana de meia idade sofrendo
com seu chefe machista e seu ma-
rido infiel.Nesse tempo, Bianca (Be-
llucci), a conselheira de seu avô dis-
tante a  contata com a notícia  de
que ele faleceu e ela deve compare-
cer ao funeral na Itália.  Essa via-
gem  pode ser exatamente o que
ela precisa para  começar a se cu-
rar. No entanto, as coisas pioram
quando o funeral se transforma
em um violento tiroteio. E desco-
bre que seu avô desejava que ela,
sua última descendente viva, as-
sumisse o papel de chefe dos ne-
gócios da família  mafiosa mais
perigosa da Calábria. Mesmo cor-
rendo grande perigo, ela desafia
as expectativas de todos como a
nova chefe da máfia. Para os fãs
de filmes de máfia, promete ser
uma comédia leve e divertida, com
atuações hilariantes das atrizes.

"DO JEITO QUE ELAS
QUEREM: O PRÓXIMO CAPÍ-
TULO" (Book Club: The Next

Chapter) é uma comédia românti-
ca e sequência do longa "Do Jeito
Que Elas  Querem", exibido aqui
em  junho de 2018. Além do dire-
tor Bill Holderman,  a comédia traz
de volta o icônico  quarteto de gran-
des atrizes, todas veteranas, talen-
tosas e carismáticas, como Diane
Keaton (77 anos), Jane Fonda (85),
Candice Bergen (77) e Mary Steen-
burgen (70). Elas retomam o papel
das quatro melhores amigas, Dia-
ne, Vivian, Sharon e Carol, que le-
vam seu clube do livro para a Itá-
lia, para a divertida viagem  de ga-
rotas que nunca tiveram. Quando
as coisas saem dos trilhos e os se-
gredos são revelados, suas férias
relaxantes se transformam em
uma aventura de cross-country
única na vida.  Andy Garcia, Craig
T. Nelson  e Don Johnson tam-
bém reprisam seus papéis. O elen-
co ainda inclui o octogenário  ator
italiano Giancarlo Giannini. Nos
Estados Unidos, o  público e a crí-
tica aprovaram o filme."É difícil
não gostar de passar o tempo com
essas atrizes encantadoras que
lembram por que são ícones da in-
dústria cinematográfica há déca-
das" - escreveu um crítico.

"O AMOR MANDOU
MENSAGEM" (Love Again) é
mais uma comédia romântica que
chega em nossas telas. Esta é base-
ada no filme alemão "SMS Fur
Dich" (SMS Para Você), de 2016,
que foi inspirado no livro homôni-
mo da autora alemã Sophie  Cra-
mer . A trama conta uma imprová-
vel história de amor . Lidando com
a perda de seu noivo, Mira  Ray
envia uma série de mensagens ro-
mânticas para seu antigo celular .
O que Mira não sabe é que seus
SMS estão sendo recebidos por um
desconhecido,  Rob Burns, um jor-
nalista cujo novo telefone herdou
o número da linha antiga. Ele aca-
ba ficando intrigado e cativado pe-
las mensagens românticas. Quan-
do é designado a escrever um per-
fil da icônica cantora Celine Dion,
ele aproveita e pede conselhos a diva

Toni Collette e Monica Bellucci na comédia de ação Mafia Mamma,
sobre um mãe que herda um império da máfia do seu avô na Itália

Talentosas e carismáticas, Diane Keaton, Mary Steenburgen, Candice
Bergen e Jane Fonda retornam em Do Jeito Que Elas Gostam 2

da música  em como  pode conhe-
cer Mira pessoalmente (sem ser
invasivo) e conquistar seu cora-
ção. Mira é interpretada por
Priyanka Chopra, vencedora do
concurso Miss  Mundo 2000 e a
atriz mais bem paga  da Índia. O
jornalista  Rob é vivido pelo ator
Sam  Heugha, enquanto Celine
Dion, em sua estreia no cinema,
aparece como ela mesma. . Nos
Estados Unidos o filme obteve
grande aprovação do público,  não
só pela presença de Celine Dion em
cena como também pela bela trilha
sonora carregada de músicas da
cantora, algumas delas inéditas.

"O NASCIMENTO DO
MAL" (Bed Rest)  é mais um dos
costumeiros filmes de terror que
chegam em nossas telas e fazem
grande sucesso, pelo menos entre
os fãs do gênero, que não são pou-
cos. Na trama, depois de lutar para
começar uma família, Julie Rivers
(interpretada pela atriz mexicana
Melissa Barrera) fica grávida e se
muda para uma nova casa com o
marido. Ela recebe ordens de re-
pouso obrigatório na cama, quan-
do começa  a ver acontecimentos
fantasmagóricos por toda  a casa.
O diretor é estranho, Lori Evans
Taylor. Só para que curte o gênero.

TTTTTECNOLOGIAECNOLOGIAECNOLOGIAECNOLOGIAECNOLOGIA

Raízen inaugura unidade
focada em ‘indústria 4.0’
Sediado no bioparque Costa Pinto, o laboratório é uma iniciativa
inédita no setor sucroenergético. Investimento é de R$ 6 milhões

Maior produtora brasileira de
etanol, a Raízen inaugura nesta
quinta-feira (11/5) a Unidade
Avançada em Controle Qualidade
(UACQ), sediada no bioparque
Costa Pinto, em Piracicaba. Esse
laboratório, avançado tecnologica-
mente e sem equivalente no setor
sucroenergético, vai ampliar a ca-
pacidade da companhia de produ-
zir análises demandadas por dife-
rentes mercados consumidores,
incluindo outros países, que tam-
bém adquirem etanol dos tipos
anidro e grade B. A ativação da
UACQ representa um investimen-
to de R$ 6 milhões da Raízen.

A UACQ tem capacidade de
atender todos os 30 bioparques da
Raízen em operação, distribuídos
entre São Paulo, Minas Gerais,
Goiás e Mato Grosso do Sul. Uma
das vantagens do novo laborató-

rio, é o alto nível de automação
dos processos de identificação de
componentes que, quando presen-
tes, se apresentam em teores mui-
to baixos, demandando equipa-
mentos de última geração e profis-
sionais altamente capacitados, den-
tre outras análises que asseguram
que a qualidade do etanol entre-
gue pela Raízen está de acordo com
o padrão solicitado pelo compra-
dor. Dentre os diversos tipos de
etanóis produzidos pela Raízen, há
também aqueles que são utiliza-
dos como matéria-prima para
plástico verde, produtos de lim-
peza, cosméticos e medicamentos.

Além de abastecer o mercado
interno, o etanol produzido pela
Raízen é exportado para a Europa e
países como Estados Unidos, Japão
e Coreia do Sul. Com o novo labora-
tório, a expectativa é que a compa-

UACQ tem capacidade de atender todos os 30 bioparques em operação

Divulgação

nhia fortaleça o relacionamento com
os clientes, uma vez que buscará foco
na excelência dos parâmetros de
qualidade exigidos, além de conse-

guir maior agilidade nos proces-
sos, incluindo redução de custos
com potencial de R$ 3 milhões por
safra, na unidade Costa Pinto.
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Saúde capacita servidores para
ações de combate ao tabagismo

O tabagismo é uma doença
crônica de dependência química
da nicotina, presente no tabaco,
e faz parte do grupo de transtor-
nos mentais e comportamentais
pelo uso de substância psicoati-
va. Em alusão ao Dia Mundial
Sem Tabaco, 31/05, durante todo
o mês, a Secretaria Municipal de
Saúde realiza capacitação de pro-
fissionais de saúde na rede de
Atenção Básica (DAB) com foco
na atualização do Programa Mu-
nicipal de Controle do Tabagismo.

A primeira atividade aconte-
ceu na tarde de quarta-feira, 10/
05, no anfiteatro do Centro Cívico,
e reuniu mais de 70 profissionais
entre médicos, dentistas, enfermei-
ros e farmacêuticos das equipes
capacitadas e credenciadas pelo
CRATOD (Centro de Referência de
Álcool, Tabaco e outras Drogas). A
atividade foi realizada por Cláudia
Souza Miranda Barros Fonseca,
coordenadora médica do DAB,
Fernanda Maria Rovai Bado, co-
ordenadora de Saúde Bucal, Elai-
ne Regina Defavari, enfermeira
apoiadora do DAB, e Ana Raquel
Passari Faggin de Castro, coorde-
nadora do Departamento de As-
sistência Farmacêutica (DAF).

Para a próxima semana, a ca-
pacitação será aplicada aos Agen-
tes Comunitários de Saúde (ACS) e
servidores que atuam no Consul-
tório de Rua e no PAD (Programa
de Assistência Domiciliar). As ati-
vidades serão das 13h às 16h, de
quarta-feira, 17/05, e das 8h às 11h,
de quinta-feira, 18/05, ambas no
anfiteatro do Centro Cívico. Na
oportunidade, a enfermeira Elaine
Regina Defavari abordará o aco-
lhimento e apresentação do progra-
ma tabagismo da SMS; o cirurgião
dentista, Diego Tetzner Fernandes
falará sobre a busca ativa de le-
sões orais malignas e potencial-
mente malignas; e o articulador
do Programa do Tabagismo DRS-
X, Fernando di Mase, vai discutir
sobre a abordagem breve e míni-
ma para cessação do tabagismo.

AÇÕES – Desde 2009, a Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Secretaria Municipal de Saúde, de-
senvolve o Programa Municipal de
Controle do Tabagismo. Atualmen-
te, são 35 unidades de saúde de
Atenção Básica, credenciadas no
CRATOD para o atendimento de

DICAS PARA PA-
RAR DE FUMAR

– Defina uma data para dei-
xar de fumar
– Até chegar essa data, re-
duza o número de cigarros
diariamente. Comece adian-
do o primeiro cigarro do dia e
evite fumar após as refeições.
Cada cigarro a menos ajuda
a preparar o seu corpo para o
dia definitivo da parada
– Na noite anterior ao dia de-
finido para deixar de fumar,
molhe com água todos os ci-
garros restantes e jogue-os
no lixo. É importante não
guardar nenhum cigarro para
não correr o risco de fumar
quando sentir vontade
– Não saia para comprar ci-
garros quando a vontade ba-
ter. Lembre-se de que essa
vontade dura somente cinco
minutos. Para se distrair,
assista televisão, ouça mú-
sica ou faça qualquer outra
atividade de lazer para o tem-
po passar mais rápido
– Não desanime! A vonta-
de diminuirá à medida que
os dias forem passando e
os pulmões começarão a
funcionar melhor
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Vereador cobra construção de
área no Jardim Maria Helena

O vereador Anilton Rissato
(Patriota) cobra do Executivo a
construção de uma área de lazer
na extensão da rua Bebedouro, no
Jardim Maria Helena. O pedido
está no requerimento 359/2023 e
reforça solicitação já feita pelo par-
lamentar dois anos atrás na indica-
ção 1.248/2021 e no requerimento
606/2021, sob a justificativa de que
a melhoria “beneficiará as pessoas
com local apropriado para a prática
de esportes e atividades ao ar livre”.

“Até o momento não temos
maiores informações se o pedido
foi incluído para previsão orçamen-
tária e se atualmente existe projeto
para a construção da área de lazer,
ou outro tipo de construção ou ins-
talação de playground”, relata Anil-
ton Rissato, acrescentando que, em
julho de 2021, a hoje Secretaria

Municipal de Infraestrutura e
Meio Ambiente informou que “a
área da rua Bebedouro é uma
área de lazer não implantada e
que, por esse motivo, poderia ser
construída no local indicado”.

“Esse local é utilizado por pes-
soas desocupadas que trazem cer-
ta insegurança aos moradores, e a
construção da área de lazer traria
mais segurança e atenderia à ne-
cessidade  local”, argumenta o ve-
reador, que questiona por qual
motivo o pedido “não foi atendido
até o momento” e se existe projeto
para ocupar o local. “Por ser uma
área não implantada, fica preju-
dicado o pedido? Se fica prejudi-
cado, por qual motivo? Se não fica
prejudicado, já foi inserido para
requerer previsão orçamentá-
ria?”, pergunta Anilton Rissato.

pacientes tabagistas que queiram
cessar a dependência do cigarro.

Para ter acesso ao programa
antitabagismo, a pessoa interessa-
da deve procurar sua unidade de
saúde de referência – no bairro
onde mora – e solicitar adesão à
enfermeira responsável pela unida-
de. O programa oferece atendi-
mento individual ou em grupo.
Aos pacientes atendidos pelo pro-
grama e que necessitam de trata-
mento com medicamentos, a Se-
cretaria de Saúde disponibiliza de
forma gratuita por orientação
médica nas farmácias municipais.

ALERTA – De acordo com a
Organização Mundial da Saúde
(OMS), o tabaco causa diferentes
tipos de inflamação e prejudica os
mecanismos de defesa do organis-
mo. Fumantes têm um risco de
duas a quatro vezes maior de con-
trair doença pulmonar pneumocó-
cica invasiva, associada à alta mor-
talidade. Além disso, o risco de In-
fluenza (gripe) é duas vezes mais
alto e mais grave em tabagistas, em
comparação aos não fumantes.
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Vereador cobra construção de área no Jardim Maria Helena
O vereador Anilton Rissato

(Patriota) cobra do Executivo a
construção de uma área de lazer
na extensão da rua Bebedouro, no
Jardim Maria Helena. O pedido
está no requerimento 359/2023 e
reforça solicitação já feita pelo par-
lamentar dois anos atrás na indica-
ção 1.248/2021 e no requerimento
606/2021, sob a justificativa de que
a melhoria “beneficiará as pessoas

com local apropriado para a prática
de esportes e atividades ao ar livre”.

“Até o momento não temos
maiores informações se o pedido
foi incluído para previsão orçamen-
tária e se atualmente existe projeto
para a construção da área de lazer,
ou outro tipo de construção ou ins-
talação de playground”, relata Anil-
ton Rissato, acrescentando que, em
julho de 2021, a hoje Secretaria

Municipal de Infraestrutura e
Meio Ambiente informou que “a
área da rua Bebedouro é uma
área de lazer não implantada e
que, por esse motivo, poderia ser
construída no local indicado”.

“Esse local é utilizado por pes-
soas desocupadas que trazem cer-
ta insegurança aos moradores, e a
construção da área de lazer traria
mais segurança e atenderia à ne-

cessidade  local”, argumenta o ve-
reador, que questiona por qual
motivo o pedido “não foi atendido
até o momento” e se existe projeto
para ocupar o local. “Por ser uma
área não implantada, fica preju-
dicado o pedido? Se fica prejudi-
cado, por qual motivo? Se não fica
prejudicado, já foi inserido para
requerer previsão orçamentá-
ria?”, pergunta Anilton Rissato.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-XIMO
À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobiliado na
Vila independência 02 quartos, banheiro
amplo, sala de jantar, sala de estar, cozi-
nha, lavanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acabamento
em porcelanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e churrasquei-
ra; Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

ASSOCIAÇÃO COMUNITÁRIA NOSSA SENHORA DOS PRAZERES
CNPJ – 04.364.173/0001-40

Edital de Convocação

Conforme artigos 13 e 14 do Estatuto da Associação Comunitá-
ria Nossa Senhora dos Prazeres, ficam os senhores sócios em
pleno gozo de seus direitos, convocados para Assembleia Ge-
ral Extraordinária a realizar-se na rua Virgulino de Oliveira, 100 -
Bairro Nova Piracicaba, em Piracicaba, Estado de São Paulo, no
dia  31 de maio de 2023, as 20 hs em sua primeira convocação e
as 20:30 em sua segunda convocação, com qualquer número de
Sócios para deliberar sobre o seguinte assunto: a) Eleição da
Diretoria e do Conselho Fiscal para o mandato de 2023 a 2025.

iracicaba, 12 de Maio de 2023.

Marcelo Bovo - Presidente

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ

AVISO DE LICITAÇÃO

REPUBLICAÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 001/2023

Comunicamos que está aberta a Licitação (Pregão Eletrônico
nº 001/2023 Republicação) pelo tipo Menor Preço Global. Ob-
jeto: contratação de empresa para prestação de serviços de
fornecimento eventual de coffee break, com entrega e serviço
de apoio inclusos, para as reuniões das Câmaras Técnicas
dos Comitês PCJ, seus Grupos de Trabalho, dos Conselhos
Deliberativo e Fiscal da Agência das Bacias PCJ e de eventos
tanto no âmbito dos Comitês PCJ como da Agência das Bacias
PCJ. Esta licitação será realizada no dia 26 de maio de 2023
pelo sistema eletrônico e-licitações do Banco do Brasil, com
acesso em www.licitacoes-e.com.br. O Edital completo encon-
tra-se à disposição no site www.agencia.baciaspcj.org.br e no
site www.comitespcj.org.br. Eduardo Massuh Cury – Pregoei-
ro. Sergio Razera – Diretor-Presidente. 

FALECIMENTOS
SRA. MANUELINA DO CARMO
DE OLIVEIRA faleceu ontem,
nesta cidade, contava 76 anos,
filha dos finados Sr. Benedito do
Carmo e da Sra. Maria dos San-
tos Carmo, era viúva do Sr. An-
tonio Evangelista de Oliveira;
deixa os filhos: Sueli de Fatima
Evangelista Bueno, casada
com o Sr. Izael Sebastião Bue-
no; Silson Donizete Evangelis-
ta de Oliveira, casado com a
Sra. Jacira Lopes de Oliveira;
Jose Antonio Evangelista de Oli-
veira, casado com a Sra. Alexan-
dra Abreu e Solange Aparecida
Evangelista Oliveira, casada
com o Sr. Wilmar Paes de Ca-
margo. Deixa netos, bisnetos,

irmãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSANGELA CLEIDE ZANI
IZIDORO faleceu ontem, nesta
cidade, contava 49 anos, filha
dos finados Sr. Oscarlino Zani
e da Sra. Rozeli do Carmo No-
gueira Zani, era casada com o
Sr. Flavio Adriano Izidoro da Sil-
va; deixa os filhos: Anna Flavia

Izidoro da Silva e Pedro Henri-
que Izidoro da Silva. Deixa ir-
mãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
10h00 do Velório do Cemitério
Municipal de Santa Maria da
Serra/SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CATHARINO FORONI faleceu
ontem, nesta cidade, contava 87
anos, filho dos finados Sr. Ar-
mando Foroni e da Sra. Cecilia
Tano, era casado com a Sra.
Thereza Vitti Foroni; deixa os fi-

FALECIMENTOS
lhos: Ana Maria Foroni Coral,
casada com o Sr. Roberto Valen-
tin Coral; Sonia Cecilia Foroni;
Paulo Eliseu Foroni, casado
com a Sra. Andrea Angeli; Fran-
cisco Aninger Foroni, casado
com a Sra. Taciana Motta Foroni
e Nilza Tereza Foroni, já falecida.
Deixa netos, irmã, sobrinhos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba, sala “Esmeralda”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NELSON CARDOSO faleceu
ontem na cidade de Piracicaba
aos 81 anos de idade e era viú-
vo da Sra. Narciza Zangerolamo
Cardoso. Era filho do Sr. Antônio
Cardoso e da Sra. Helena da
Silva,  falecidos. Deixa os filhos:
Nilson Cardoso casado com
Adriana Mara Barnei e Nilton
José Cardoso. Deixa netos, de-
mais parentes e amigos.  O seu
sepultamento dar-se-á hoje às
13:00hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba – Sala Dia-
mante, seguindo em auto fúne-
bre para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LUCIANA YEDA CAMOLE-
SI faleceu anteontem  na cida-
de de Piracicaba, aos 58 anos
de idade e era viúva do Sr. Jose
Luiz Camolesi. Era filha do Sr.
Nelson Yeda e da Sra. Otillia
Sartini Yeda, falecido. Deixa ir-
mãos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem  as 16:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velório da

Saudade – Sala 01, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. DOMINGOS MONEZZI CA-
MINAGA faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 87
anos de idade e era casado
com a Sra. Sebastiana Antônia
da Silva Caminaga. Era filho do
Sr. Berto Caminaga e da Sra.
Palmyra Monezzi Caminaga,
falecidos. Deixa os filhos: Luci
Caminaga,  falecida, Maria
Jose Caminaga, Olgari Cami-
naga Beltrame, Hélio Camina-
ga, Liane Caminaga Maranho,
Celio Caminaga, Tiago Cami-
naga. Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-á
hoje às 08:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório Memorial
Metropolitano de Piracicaba –
Sala Safira, seguindo em auto
fúnebre para o Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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ANA CAROLINA MOTA É A NOVA RAINHA DO CLUBE 13 DE MAIO
Aconteceu no último final de semana o concurso para escolha
da rainha e princesas do Clube 13 de maio, em meio a uma
grande festa que lotou as dependências do clube que contou
com as presenças de várias personalidades ilustres represen-
tantes da cena negra piracicabana. A apresentação ficou por
conta da dupla Dafni Fernanda e Heraldo Sabino que deram um
show a parte de bom humor e simpatia. A grande vencedora da

noite escolhida entre 12 candidatas, cada uma mais deslum-
brante que a outra foi a recepcionista de eventos Ana Carolina
Mota, ladeada pela primeira princesa Priscila Roiz e segunda
princesa Lívia Lopes, além da Miss simpatia Samira Garcês.
As grandes vencedoras receberam vários prêmios dos patro-
cinadores do concurso e serão coroadas no evento em come-
moração do aniversário do clube no próximo dia 13 de maio.

os jurados foram compostos pelas seguintes personalidades:
Janaina Almeida, Sueli Eleutério, Mirian Aguiar, Kelly Lima, Ales-
sandra Billar, Sandra Ribeiro, José Luis Teodoro, Leticia Olivei-
ra, Elson de Belém, Renata Souza, e Érica Eugênio.

Captação de imagens Edvar Bhual e Júlio César
Colaboração Ceiça Sandoval e Larissa

Publico presenteRainha Ana Carolina Mota Marcinha Larissinha e o colunista Jurados

Rainha Ana Carolina Mota Primeira princesa Priscila Roiz Segunda princesa Livia Lopes Miss simpatia Samira Garcês

Ceiça Sandoval Conselheira do Clube 13 de Maio

Leticia Oliveira Lety semi jóias

Marcinha Larissinha

Dafni Fernanda

Marcão Drama

Rainha Ana Carolina Mota e sua filha

Cantora Arilene Teodoro

Vanessa Lima

Candidatas

José Luis Teodoro Presidente do Clube 13 de Maio

Miss simpatia Samira Garces e criançada
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FESTIVAL DI CANTO INICIA ELIMINATÓRIAS

38º FESTA DAS NAÇÕES
        RAINHAS PASSEIAM DE TRENZINHO PELAS RUAS DA CIDADE

Rainhas da Festa das Nações
desfilaram no trenzinho tu-
rístico pelas ruas da cidade
de Piracicaba no último sá-
bado. A realeza esbanjava
satisfação pela grande re-
ceptividade do público por
onde passavam. Acompa-
nharam o trajeto a presiden-
te do Fundo Social de Soli-
dariedade, Andréa Almeida;
o secretário de Governo,
Carlos Beltrame; e o presi-
dente da Associação Cultural
Festa das Nações (Fenapi),
Fábio do Amaral Sanches.
Realizada pela Fenapi, a Fes-
ta das Nações é promovida
pela Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Fussp, com or-
ganização da Secretaria Mu-
nicipal de Governo. Uma par-
te dos recursos são oriundos
da Lei de Incentivo à Cultura,
via Ministério da Cultura do
Governo Federal.
Rainhas que participaram do
passeio: África do Sul, Áustria,

O festival Dicanto nasceu com a proposta de
revelar artistas que tentam viver de música,
se destacar no cenário musical ou apenas ter
a experiência de um palco com uma banda
profissional e conquistar o tão sonhado pri-
meiro lugar.
Desde de sua primeira edição em 2015, os Ju-
rados são pessoas ligadas à cultura e cenário
de eventos na cidade de Piracicaba, formado
por professores de canto, músicos, produtores,
jornalistas e empresários sempre fazendo a
seleção para o show. A idealizadora e coorde-
nação do festival é da cantora e professora de
canto Denise Libardi. A artista entende a impor-
tância de uma primeira porta aberta, de ser um
artista com espaço para se mostrar como tal,
do incentivo que todos precisam para levar a
sua arte ao máximo de pessoas possíveis .
O primeiro ano o prêmio era de 300 reais e
um troféu, na sétima edição isso mudou mui-
to: o prêmio hoje é de 3 mil reais , um tro-
féu e uma gravação no estúdio de Júlia Si-

Congo e Moçambique. São
elas: Mayara do Nascimento
Francisco (África do Sul – Casa
do Hip Hop de Piracicaba);
Manuela Trevisan Dalla Villa
(Alemanha – Lions Clube de
Piracicaba – Independência);
Ana Laura Benato (Áustria –
Escola de Educação Especial
Passo a Passo);Gabrielle Ra-
mos de Souza (Brasil – APAS-
PI – Associação de Pais e Ami-
gos de Surdos de Piracicaba e
Associação Síndrome de Down
de Piracicaba – Espaço Pipa);
Manoela Juliana Rodrigues da
Silva (Congo – Casa de Am-
paro aos Idosos – Cantinho da
Vovó Sônia); Brenda Harumi
Kawai Onishi (Coreia do Sul –
CRAMI – Centro Regional de
Registros e Atenção aos Maus
Tratos na Infância); Ana Ca-
rolina Brito Trevisan (Espanha
– APFP – Associação Presbite-
riana de Filantropia de Piraci-
caba); Ana Clara Gomes Viei-
ra (Estados Unidos – AAEPE –

Associação Atlética Educando
pelo Esporte); Alice Almeida
(Holanda – Centro de Reabili-
tação Piracicaba); Raissa Ma-
riconi Felix (Itália – Casa do
Bom Menino); Mariana Mar-
ques Papetti (México – Grupo
de Escoteiro São Mário –
144º); Julia Campos Guima-

rães (Moçambique – LBV –
Legião da Boa Vontade); Ma-
ria José Baesteiro Schiavon
(Nações Árabes – CESAC –
Centro Social de Assistência e
Cultura São José); Giulia de
Melo Braz (Nova Zelândia –
FUNJAPE – Fundação Jaime
Pereira); Roberta Luiza dos

Santos Alves Felipe (Portugal –
Pasca – Pastoral do Serviço da
Caridade); Nicolle Kellen Inácio
Barboza (Reino Unido – Institu-
to Formar) e Luana Saipp (Suí-
ça – Escola de Mães Profª Bran-
ca Motta de Toledo Sachs).
SERVIÇO
38ª Festa das Nações de Pi-

racicaba. De 17 a 21 de maio,
no Engenho Central, avenida
Maurice Allain, 454. Ingressos
custam R$ 12 (inteira) e R$ 6
(meia-entrada). Venda ante-
cipada no site, botão Ingres-
sos e escolher os dias.

Fonte Assessoria de imprensa

mões, produção do Estúdio IPUVAE nessa gra-
vação com máxima qualidade e com uma fil-
magem garantida pela Musicbox, que é dos
apoiadores também desse evento; Natanael
Camargo e Felipe Carvalho.

Figuras importantes são jurados nesta edi-
ção do festival - Juh Franco é madrinha , pois
se encantou desde que assistiu a esse ver-
dadeiro show de talentos. Evandro Evange-
lista, é um dos primeiros que estendeu a mão

para esse projeto viabilizando local, estra-
tégias junto com Denise Libardi . O festival
já foi visto por mais de 5 mil pessoas.Os
campeões sempre foram excelentes canto-
res e que continuam aí pela cidade soltan-
do a voz .O festival precisa de apoio finan-
ceiro para continuar existindo e premiando
os artistas que são independentes.
Os empresários interessados em levar a mar-
ca até o evento, podem entrar em contato
19.98324-3455
A primeira eliminatória será dia 17 de maio e
a final deste ano será dia 30 de julho, SUN-
SET, uma tarde incrível junto ao público, Ju-
rados e talentosos competidores.
Estão inscritos para o festival esse ano, 55
vozes, das quais apenas 20 serão seleciona-
das para a grande final e disputa do prêmio.

Apoio cultural Pirarazzi entretenimento
Fonte Denise Libardi

Fotos Grace media

Cantora e atriz,
conquistou seu
lugar no merca-
do musical de Pi-
racicaba  por
sua voz, carisma,
qualidade de re-
pertório musical
e interpretação.
Suas apresenta-
ções são sempre
de muita quali-
dade, e interpre-
tação singular.
Patricia Ribeiro
tem um dom na-
tural, canta há mais de 25 anos de forma
informal,mais profissionalmente há 05 anos,
sempre buscando conhecimento e estudo para
aperfeiçoar ainda mais o seu trabalho, não tem
formação acadêmica na área, seu dom é natu-
ral e intuitivo, através dos anos de experiência
cantando, o estudo veio para somar e lapidar
seu don, há 05 anos estuda canto popular no
Estudio Di Canto em Piracicaba.
Ser atriz também foi uma junção perfeita em
sua carreira, pois somou em muito para me-
lhor interpretação das canções, caindo nas gra-
ças dos Piracicabanos rapidamente e conse-
quentemente na formação do seu público.
No seu mais recente álbum, Portas – lançado

PARADAS PRO SUCESSO
VÍDEO DA SEMANA POR PATRÍCIA RIBEIRO

em julho de 2021 – a cantora, compositora e
multi-instrumentista Marisa Monte traz essa
composição alegre, divertida e cheia de boas
energias.
Foi essa música gostosa que a cantora piraci-
cabana Patrícia Ribeiro escolheu para partici-
par do Projeto Paradas pro Sucesso 2023 e aler-
tar que cigarro vicia mais do que cocaína.

Assessoria de imprensa Juliana Rosada

A Cia dos Parças de Teatro apresenta o
espetáculo teatral infantil que mostra, em
linguagem lúdica e criativa, a história de
personagens que estão em busca da ou-
tra parte que lhes complete. Livremente
inspirado nos livros "A Parte Que Falta" e
"A Parte Que Falta Encontra o Grande O",
ambos de Shel Silverstein.
Direção: Dinho Lima Flor
Elenco: Márcio Abegão e Carla Callado
Faixa-etária: Livre para todas as idades

Serviço e informações:
13 de Maio de 2023
Horário: 17h00
Local: Garapa - Território Andaime (Rua
Dom Pedro II, 1313 - Piracicaba / SP)
Ingressos: https://www.sympla.com.br

SÁBADO TEM TEATRO NO GARAPA
A TAMPA DA MINHA PANELA COM

A CIA OS PARÇAS DE TEATRO

ESPETÁCULO ENCANTO
ESTREIA NO SESI PIRACICABA

Cobertura

Com casa cheia o SESI Pira-
cicaba recebeu o espetáculo
produzido pela CIA Espaço
das artes "Encanto". A dire-
tora da CIA Patricia Correr
Cruz agradece a todos que
contribuíram para o sucesso
do espetáculo e  também a
Deus por nos inspirar e nos
fortalecer durante todos  os
momentos! Somos uma es-
cola de artes, uma oficina de
artistas, e estamos ansiosos
para continuar a construir
histórias incríveis juntos.

Captação de imagens
Edvar Bhual

Assessoria do espetáculo
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#PirarazziIndicaEDaADica

STAND UP COM MARLEI CEVADA
* ABERTURA FIOFHÓ

22 de junho - Quinta Feira - 19:30h

Saudações caríssimos (as),
Nesta edição destacamos o resultado do concurso para esco-
lha da rainha e princesas do Clube 13 de maio, cobertura da
estreia do espetáculo Encanto, realização do Espaço das ar-
tes, além da agenda cultural e outras noticiais e eventos na
cidade e região.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirarazzi,
promova sua imagem e destaque se no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10
anos de existência, lançamos uma proposta para você dar
mais visibilidade ao seu trabalho num conceituado jornal,
A Tribuna Piracicabana, especificamente na mais presti-
giada coluna da região, a Pirarazzi. Conquistamos credi-

bilidade dos nossos leitores e somos vistos por renoma-
das personalidades e empresas do cenário local. o pre-
sente que estamos oferecendo é a sua participação no
perfil da coluna, onde você terá MEIA PÁGINA para publi-
cação dos seus trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato no WhatsApp
(19) 99663 9903 ou no e-mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 203 maio /2023 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento
que objetiva levar informações culturais

para todos os públicos, promovendo
visibilidade a classe artística de Piracicaba e

região, fomentando a produção da cultura
local. A Pirarazzi ocupa espaço na mídia

impressa, rádio, TV, redes sociais e
plataformas digitais, conquistando cada vez

mais seu público e a classe artística pela
qualidade, responsabilidade e credibilidade

do seu conteúdo. Idealizado pelo locutor,
apresentador, ator, colunista e produtor

cultural Elson de Belém no ano de 2012 na
cidade de Piracicaba SP.

FIOFHÓ DE BELÉM
Nascida na década de 2000 na ABR - Asso-
ciação Cultural Babadeiros na Roça. Batiza-
da pelo escritor, folclorista, diretor e ator
Harles Oliveira, com concepção e interpre-
tação do ator Elson de Belém que dá vida e
conta suas histórias estapafúrdias utilizan-
do-se de palavrões escancarados, como ela
batizou de “deslize de língua”, que tem rea-
ção instantânea da plateia. Fiofhó tem ca-
racterísticas nortistas, caribenhas, indíge-
nas e sua linguagem é da mulher ribeirinha
dos rios de Belém do Pará. De acordo com
ela já foi possuída pelo boto, cruzou com a
Matinta Pereira, histórias de suas passagens
pelas lendas amazônicas. Saiu da sua cida-
de para tentar a vida na grande São Paulo,
ela conta que saiu de Pôpôpô pelos rios do
Pará e por onde passa deixa sua marca que
são os banhos que encantam os homens
como os cheiros, perfumes, patuás e balan-
gandãs, tendo como misticismo as encanta-
rias da Amazônica com sua fauna e flora.
Dentro de seus shows que tem nomes inu-
sitados e exóticos como: “Te faz de doido
que o pau te acha”, “Põe mais tucupi no meu
tacacá”, “Diva sinistra”, “Suor de fêmea”,
“Enfoguetada” e o mais recente “Fogo no
cabaré”, onde distribui especiarias típicas do
Pará como farinha, andiroba, patchoulli en-
tre outros que fazem parte do “kit paraen-
se”. Na gastronomia é cozinheira de mão
cheia do “Pato no tucupi”, “maniçoba”, “Ta-
cacá” “Turu” entre outros. Fiofhó também é
“Erveira” e prepara os famosos cheiros atra-
tivos que são: “Chama dinheiro”, “Chama
marido”, “Segura pé de calça” “Pega e não
me larga”, chega-te a mim”, “Vai buscar quem
mora longe”, “Chora nos meus pés”, além do
“chá do tamacuaré” e o “Xiri da bota”.
Já trocou de nome duas vezes por conta
da numerologia. Uma vez disseram que ela
só iria fazer sucesso se inserisse uma le-
tra no nome. Assim o fez, inseriu o H e
hoje ela assina "Fiofhó" até para dissociar
do suposto buraco negro. Fiofhó já apre-
sentou programa na TV Ativa de Piracica-
ba, foi apresentadora do quadro Pirarazzi
na TV dentro do Programa Verinha Figuei-
redo, já concedeu diversas entrevistas em

A peça é um conjunto de cenas e persona-
gens já consagrados no teatro e na TV,
dentre eles temos a garotinha “NINA” que
atualmente divide o banco da "A Praça é
Nossa" com Carlos Alberto de Nóbrega. As
cenas são variadas com solos de persona-
gens, “NINA”, uma garotinha cheia de ques-
tionamentos e curiosidade da vida dos adul-
tos, e Marley, uma empregada muito
louca, hipocondríaca e apaixonada
pelo patrão. Nina nadaverrr é um
show de humor pra família inteira!

Marlei Cevada
Atriz, humorista e comediante.
Iniciou sua carreira em 1989. Em
2010 conquistou o público no hu-
morístico A PRAÇA É NOSSA com
a garotinha NINA e, atualmente,
SANGUE outro personagem da
atriz, também ganhou seu lugar no
banco da praça. A atriz é forma-
da pela Escola de Teatro e TV In-
cenna e lançou em 2015 seu pri-
meiro CD infantil, “VEM DANÇAR
COM A NINA”.
Marlei Cevada, além da PRA-
ÇA É NOSSA, também participa de ou-
tros projetos no teatro, TV e internet.
NA TV
– Escreve seus próprios quadros e atua
no humoristico “A PRAÇA É NOSSA”
com seus personagens “NINA” E “SAN-
GUE” – 2010 a atual
– Apresentadora do FAROFA VIP e
MARMITA VIP, SBT (VTV – Santos) –
2015
– Participação no quadro “DE QUEM É ESSA
MANSÃO?” no Programa Domingo Legal, com
Celso Portiolli – 2015
– Participação no Programa THE NOITE, com
Danilo Gentili – 2015
– Participação no Especial de Natal do SBT “É
NATAL, MALANDRO!” com Sérgio Mallandro e
Nany People – 2015
– Participação no Especial de Fim de Ano do

programas locais e nacionais. Apresentou
os programas Showchá da Fiofhó pelo Por-
tal Nova 15 e o pod cast Fiofhó de cabo a
rabo pela Rádio Metropolitana de Piracica-
ba e em breve estará de volta as telinhas.
Fez shows em diversas cidades do interior
paulista, inclusive em São Paulo capital. Em
Piracicaba participou da Festa das Nações,
Encontro nordestino, se apresentou na pub
Piratchay, etc. Participou do quadro de hu-
mor do Programa Eliana do SBT.

Ingressos e informações:
https://www.tycket.com.br/stand-up-marlei-
cevada.html
Clusapi: (19) 98977-4628 ou 3434-4500
Felipe Bragion: (19) 99738-9260
Elson de Belém: (19) 99663-9903
Dia 22 de junho, quinta feira 19:30 h
Clube Saudosista de Piracicaba (R. Benedito
Bonzon Penteado, 255 - Paulicéia)
Esse evento é uma realização de Felipe Bra-
gion produções e Pirarazzi entretenimento

Fonte assessoria de imprensa

SBT “MANSÃO BEM ASSOMBRADA” com Da-
nilo Gentili – 2015
– Participação na Novela CHIQUITITAS com a
personagem “Verônica” 2014
– Interpretou a personagem Chiquinha, na ver-
são CHAVES BRASIL. SBT-2011/2012
– Elenco do Programa Mundo Canibal TV no
Multishow 2013
– Humor da Caneca – Programa do Jô 2010
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